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Актуально

НЕ ЗАБУДЬ ПОДПИСАТЬСЯ 
НА ГАЗЕТЫ 

«ПРОФСОЮЗЫ АЛТАЯ» 
И «СОЛИДАРНОСТЬ»!

Подписной индекс газеты 
«Профсоюзы Алтая» – 

ПА670.
Индекс газеты 

«Солидарность» 
в каталогах 

«Почта России» – 99638, 
«Пресса  России» – 

50143.

Редакция газеты «Профсоюзы Ал-
тая» попросила подвести итоги про-
шедшего с 26 по 28 февраля в крае 
V Молодежного профсоюзного фо-
рума «PR05» секретаря Федерации 
независимых профсоюзов России, 
представителя ФНПР в Сибирском фе-
деральном округе Дмитрия Морокина.

– Дмитрий Викторович, говоря о 
молодежных форумах, что преследуют 
такие мероприятия, что они могут дать 
профсоюзному движению в целом?

– Как бы это ни звучало избито, нужно 
еще раз повторить: молодёжь - наше 
будущее. Мы проводим молодежные 
форумы, во-первых, для обучения, 
передачи элементарных знаний, не-
обходимых молодым лидерам проф- 
союзного движения. Во-вторых, для 
выявления новых лидеров из среды 
рабочей и студенческой молодежи и 
привлечения к реальной профсоюзной 
работе. Я думаю, это нормальный ход 
событий в любой организации, когда она 
пополняется за счёт подрастающего 
поколения. Всё это для того, чтобы 
зарезервировать для себя кадры проф- 
союзных активистов, зарезервировать 
для себя умы лидеров, зарезервировать 
вообще пространство в головах молодых 
людей и сформировать понимание, что 
профсоюз – это неотъемлемая часть 
или образ жизни любого гражданина, 
который трудится и имеет взаимоот-
ношения с работодателем. Потому и 
проводятся подобные форумы, чтобы 
удовлетворить, по большому счёту, 

все потребности любой профсоюзной 
организации: найти кадры, провести обу-                                                                             
чение, сформировать резерв, обеспе-
чить распространение положительного 
опыта и обмен актуальной информацией. 
Молодежный форум – это в том чис-
ле и большое мероприятие, которое 
привлекает многих людей и создает 
положительный имидж профсоюзного 
движения. Всё это вместе дает тот ре-
зультат, который держится на протяжении 
долгих-долгих лет.

Нужно отметить, что 30% членов 
профсоюзных организаций – это моло-
дежь. И за последние годы эта цифра не 
уменьшалась, а лишь увеличивалась, пусть 
небольшими порциями, но стабильно.

– В западной и отечественной полит-
социологии бытует концепция атоми-
зации человека на рынке труда, утраты 
значения профсоюзов и объединений 
по профессиональному признаку. Мо-
лодежь представляется сравнительно 
подвижной категорией, у которой от-
сутствует привязка к трудовому кол-
лективу, а значит, и тяга к вступлению 
в профсоюз. Так ли это, согласны ли Вы 
с этим тезисом?

– Нет нужды спорить с социологами, 
тем более что постоянно возникают и 
пропадают разного рода концепции и 
взгляды на одно и то же явление, подчас 
взаимоисключающие. Могу сказать, 
что профсоюзы чутко реагируют на 
внешние изменения, на то, какими при-
ходят в трудовой мир молодые люди, 
создают для них условия, в том числе 

для того, чтобы им было комфортно 
сопоставить своё миропонимание с 
миропониманием профсоюзного дви-
жения страны. Более того, профсоюзы 
создают условия для максимальной 
адаптации молодежи на рынке труда и 
механизмы защиты собственных соци-
ально-трудовых прав. В частности, у нас 
сейчас разрабатывается и, я думаю, в 
скором времени будет запущен проект 
по созданию профсоюза самозанятых 
индивидуальных предпринимателей. Это 
как раз та категория людей, которые 
априори решили для себя, что они будут 
трудиться сами по себе. Однако мы уже 
заблаговременно знаем, что у них также 
будут трудности, которые в одиночку 
им не под силу будет решить, а значит, 
первостепенную роль приобретает не-
обходимость включиться в профсоюзное 
движение. В частности, у нас есть опыт 
по созданию профсоюза адвокатов 
России, которые тоже по большому 
счёту не имеют трудовых отношений с 
каким-то определённым работодателем. 
Однако они имели трудности, которые 
способен был решить только профсо-
юз. Лидеры адвокатского сообщества 
создали профсоюз, и он растет из года 
в год по своей численности. Именно 
подобную потребность в профсоюзе 
мы ожидаем от тех самозанятых или 
индивидуальных предпринимателей, 
численность которых в ближайшее время 
будет наверняка увеличиваться – и пре-
жде всего за счет молодежи. Полагаю, 
что они объединятся в сообщество, и 
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лучшее сообщество, которое может 
быть для них, – это профсоюз. Ну а мы 
создаем для этого почву.

– Говоря о молодежной среде, ка-
кие проблемы и вызовы времени Вы 
замечаете как профсоюзный лидер?

– Говоря о современных проблемах, 
я уверен, следует прежде всего загля-
дывать в историю. Мы изучаем ее для 
того, чтобы смотреть в будущее, и те 
проблемы, которые сегодня кажутся 
совершенно новыми, отнюдь не яв-
ляются таковыми на срезе большого 
периода профсоюзной деятельности. 
Я неоднократно говорил, и в том числе 
на форуме, что профсоюзное дви-
жение не есть пережиток советского 
прошлого, оно является непременным 
атрибутом и советского прошлого, и 
досоветской царской России. Скажу 
больше: профсоюзное движение как 
таковое возникло до того периода, когда 
профсоюзы в России были официально 
признаны и была дарована свобода 
гражданских объединений. Так, уже 
в 1856 году в городе Одессе впервые 
были зарегистрированы так называемые 
«стачкомы», которые, по сути, являлись 
профсоюзными объединениями.

Если говорить о молодежи, то, каза-
лось бы, какие сходства могут быть в про-
блемах советского человека и человека 
в царской России  – и  современного нам 

человека? А ведь они схожи. Трудовые 
отношения всегда были, есть и будут. И 
сегодняшняя ситуация, когда молодые 
люди вступают в трудовые отношения, 
хотят трудиться самостоятельно, не 
хотят быть закреплены на одном месте, 
хотят развиваться и постигать новые 
направления, новые знания и новые на-
уки, – это всё примерно то же самое, 
что было сотню, а то и более двух сотен 
лет назад. Решать в полной мере воз-
никающие проблемы способен только 
профсоюз. Конечно, у нас есть госу-
дарственные органы, осуществляющие 
надзор в сфере труда. Однако и они не 
всегда в состоянии охватить весь спектр 
проблем и трудностей, возникающих в 
процессе реализации прав и законных 
интересов трудящихся. Неоднократно, 
общаясь в трудовых коллективах, мне 
приходилось слышать: мол, государство 
уже не раз «кинуло» нас в вопросах 
пенсии, это было и в 90-е годы, и в 2014 
году, когда изменили формулу расчета 
пенсии. Совсем недавно власть ради-
кально повысила пенсионный возраст. 
Поэтому, когда мы говорим о «белой» 
заработной плате, нам ещё приходится 
убеждать людей и в том, что им это 
выгодно. Однако есть другое мнение, 
с которым приходится считаться, когда 
молодые люди говорят: нравится, когда 
нам платят «минималку», а всё осталь-
ное, грубо говоря, в «конвертике». Это 
мнение и интересы членов профсоюза. 
Мы это мнение понимаем, но при этом 

добавляем в работе образовательную 
функцию: рассказываем, что в сегод-
няшней ситуации работника это может 
устраивать, однако завтрашняя ситуация 
может обернуться не в его пользу. И, 
собственно, подводим к пониманию того, 
что «белая» зарплата является правиль-
ным решением, способным обеспечить 
интересы и будущее человека труда.

В решении этих вопросов и есть не-
преложная роль профсоюзов.

– Как, по-Вашему, прошел форум? 
Дайте ему оценку.

– Традиционно мероприятия Алтай-
ского крайсовпрофа проходят на высо-
ком организационном уровне. Являюсь 
частым гостем и, более того, считаю 
себя даже уже соорганизатором мно-
гих из них. Мы вместе с руководством 
Алтайского краевого союза организаций 
профсоюзов работали над программой 
этого форума, прорабатывали повестку, 
определяли выбор спикеров.

Хочу сказать, что прошедшее меро-
приятие по характеру очень душевное. 
Чем отличается население Алтайского 
края, здешние трудовые коллективы? 
Это добрые, душевные люди. Далеко 
не всегда приходится наблюдать столь 
свободное высказывание собственных 
мнений, проявление характера, иници-
ативы и убеждений. Несмотря на то, что 
у участников был сложный, насыщенный 
график, форум прошел на одном дыха-
нии, молодежь довольна. Уверен, что, 

когда участники вернутся домой, они с 
позитивом и теплотой будут вспоминать 
эти дни. Безусловно, форум удался, а 
самое главное – что Алтайский крайсов- 
проф приобрел себе сподвижников, 
нашёл молодых лидеров и поддержку 
на следующие серьезные мероприятия, 
которые действительно нужно проводить. 
Я знаю, что у алтайских профсоюзов на 
повестке дня остро стоит вопрос реа-
лизации трехстороннего соглашения по 
заработной плате. Соответствующее 
письмо от лица крайсовпрофа и отрас-
левых профсоюзов было направлено в 
адрес губернатора региона, но, кажется, 
осталось без ответа. Не исключено, 
что дальнейшие действия профсоюзов 
будут нуждаться в активной поддерж-
ке молодежи. Поддержка эта может 
быть в разных формах, будь то акции 
в Интернет-пространстве или даже, на 
крайний случай, выход на улицу с при-
влечением большого количества членов 
профсоюзов. И вот на этом форуме 
мы нашли поддержку среди молодых 
людей, смогли убедить их в том, что те 
действия, которые проводит Алтайский 
крайсовпроф, имеют положительный 
результат для улучшения жизни трудя-
щихся региона. А значит, мы приобрели 
единомышленников.

Беседовал 
Павел СЕЛИВЕРСТОВ
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Знакомьтесь: Айдар Ербалин, сту-
дент 1-го курса Алтайского госу-
дарственного медицинского уни-
верситета, участник V молодежно-
го профсоюзного форума «PRO5».  

Как волонтер акции «Мы вместе» – 
идеи, объединившей всю страну в период 
пандемии COVID-19 – Айдар один из 
тех, кто награжден памятной медалью 
Профсоюза работников здравоохра-
нения РФ «Студенты-медики против 
коронавируса». Активный и общительный 
молодой человек, всегда стремящийся 
в гущу полезных и интересных событий 
и дел и поэтому всегда являющийся 
участником различных социально зна-
чимых общественных объединений, не 
остался в стороне от помощи пожилым 
и маломобильным людям в период их 
самоизоляции, а также от помощи 
медикам и сотрудникам социальных 
учреждений, которые оказались в аван-
гарде противостояния опасной инфекции.

– У нас в семье никто не был свя-
зан с медициной, я первый, кто решил 
получить профессию именно в сфе-
ре здравоохранения, – рассказывает 
Айдар. – После школы окончил Гор-
но-Алтайский медицинский колледж 
по специальности «сестринское дело», 
потом поступил в АГМУ, обучаюсь кли-
нической медицине. В будущем хочу 
стать врачом-психиатром.

Айдар Ербалин – член первичной 
профсоюзной организации обучаю-
щихся АГМУ, а также является старо-
стой группы и старостой курса. Как 
руководитель информационного от-
дела информагентства ««ПульS» при 
профкоме, Айдар своими текстами и 
фотоснимками активно участвует в на-

полнении профсоюзного студенческого 
журнала «ПульS», который создается 
студентами для студентов и объединяет 
все факультеты АГМУ. А также является 
региональным координатором специ-
альных проектов Алтайского отделения 
Всероссийского общественного движения 
«Волонтеры-медики». Люди, которые 
присоединяются к этой общественной 
добровольческой организации, осваивают 
новые навыки и компетенции, необходи-
мые для профессиональной деятельности 
в сфере здравоохранения, помогают 
людям, нуждающимся в медицинской и 
медико-социальной помощи, получают 
опыт работы в команде, учатся находить 
компромиссы и решать проблемы, за-
водят полезные знакомства и надежных 
друзей, развивают собственные таланты 
и способности, а также для них становится 
доступным участие в крупных всерос-
сийских форумах и акциях. Конечно же, 
это очень интересно в первую очередь 
студенческой молодежи. 

– Общественная деятельность у нас 
в вузе очень приветствуется, и в то же 
время нам дают понять, что это не должно 
мешать учебному процессу, – подчерки-
вает Айдар.  –  Когда началась пандемия, 
мы доставляли продукты инвалидам, 
оказывали помощь медицинским органи-
зациям, бесплатно работали на приеме 
пациентов в качестве специалистов – 
младшего и среднего медперсонала.

Плюсы волонтерства – это именно 
работа с командой. Раскрываешься сам, 
раскрываешь людей в команде, идет 
раскрепощение, отсюда обмен новыми 
свежими идеями. Много различных воз-
можностей себя проявить, реализовать.

На мой взгляд, если в организации 
много молодежи, эта организация обя-
зательно будет расти, процветать и 
развиваться. Сейчас я услышал, что 
есть концепция: мол, идет атомизация 
общества, процветает индивидуализм, 
поэтому молодежи не нужны организа-
ции в принципе и профсоюзы тоже не 
нужны. Я с этой концепцией согласиться 
не могу. Я вижу, насколько успешнее 
идет работа в команде по сравнению с 
работой разрозненных одиночек. Также 
здесь ключевую роль сыграет то, чем 
молодежи интересно заниматься, и про-
фсоюз это должен учитывать. Команда 
– это новые знакомства, новый уровень 
и глубина общения, это взаимопомощь 
и уверенность, что тебя поддержат. И 
я вижу, как к нам в команду приходят 
новые люди – и от них столько идей, 
столько эмоций! Это очень круто!

Записала Татьяна ВОЛОБУЕВА

РАБОТА В КОМАНДЕ – ЭТО КРУТО!

В рамках V Молодежного профсоюзного 
форума Алтайского края «PRO5» специ-
альными наградами был отмечен ряд 
лидеров молодежного профсоюзного 
движения. Среди них молодой врач из 
Кулунды Давид Солоян. Всегда интересна 
позиция человека, работающего в глу-
бинке, реализующего и продвигающего 
профсоюзную идеологию в коллективе.

– После окончания медуниверсите-
та, обучаясь в ординатуре, я работал в 
городской больнице № 11 Барнаула, а 
потом вернулся к себе на малую родину 
в Кулунду и стал работать врачом-уроло-
гом в центральной районной больнице по 
программе «Земский доктор», – расска-
зывает Давид Солоян. – Два года назад 
мне доверили возглавить профсоюзную 
первичку в нашей ЦРБ. Руководство и 
коллектив настоятельно рекомендовали 
мне стать председателем.

Было понятно сразу, что в учреждении 
слишком много застоявшихся проблем, 
которые с разбега не решить. Ощуща-
лась и чехарда со сменой руководства. 
В этих условиях быть оппозиционером 
бессмысленно. Я в целом стараюсь не 
конфликтовать, хотя это не всегда полу-
чается. В процессе работы не всегда всё 
складывается гладко и без противоречий 
с руководством ЦРБ.

Профсоюзная жизнь нашей первички 
состоит из мелких, иногда незаметных, 
но отнюдь не бесполезных дел. Мы 
поздравляем пенсионеров, работников 
здравоохранения, ушедших на заслу-
женный отдых, это важно. Проводили 
на День медика спортивные состязания. 
Собрали волейбольную команду из 
членов коллектива, начали трениро-
ваться. Затем у нас была команда КВН, 
с которой мы успешно выступали. 

Однако прошлый год с антиковидны-
ми ограничениями спутал все планы. 
Многое из того, что задумывалось, 
не удалось осуществить.

Я с пониманием отношусь к ситуа-
ции в ЛПУ, резко ее не переломить. 
Нужна постепенная, вдумчивая работа. 
Конечно, было бы хорошо принять на 
работу молодых специалистов, уком-
плектовать штат. Ощутимо не хватает 
врачей. Например, я единственный 
врач УЗИ-диагностики в районе. Этого 
недостаточно. Точно так же и по другим 
специалистам. Есть один немаловажный 
фактор: в Кулунде я вырос, учился, 
здесь все меня знают. Я не могу просто 
так взять и уехать куда-нибудь. Теперь 
я здесь надолго. Я и дальше буду от-
стаивать свою точку зрения: коллектив 
должен быть полным, нужно решить 
этот вопрос. Мое мнение: обязательно 
должно присутствовать позитивное 
стимулирование. Если человек хорошо 
работает, он должен получать адекват-
ные деньги, как минимум ему нужно 
выписывать премии. Как показывает 
практика, администрация начинает 
об этом задумываться, когда человек 
уже приносит заявление об уходе. В 
каких-то районах ситуация лучше, в 
каких-то еще хуже, чем в Кулунде. 
Есть с чем сравнивать.

Летом прошлого года, когда сви-
репствовала коронавирусная инфек-
ция, то заболели врачи, медсестры и 
фактически всё руководство нашей 
ЦРБ. В этой ситуации мне, человеку, 
не имевшему управленческого опыта, 
пришлось возглавить поликлинику. Это 
был очень сложный период. Домой 
приходилось уходить совсем поздно. 
Иногда уходить уже даже не хотелось, 
потому что страшно уставал, сил до-
браться до дома практически уже и 
не было. Поэтому очень приятно было 
получить на форуме награду – медаль  
Профсоюза работников здравоохра-
нения РФ «За особый вклад в борьбу с 
коронавирусом». Я думал, что об этом 
уже все забыли.

Побывав на молодежном форуме, 
я понял, что нужно развивать профсо-
юзную организацию, стимулировать 
правовые знания у себя в коллективе. 
Может, как-то вместе изучать Трудовой 
кодекс. А еще нужно всем вместе читать 
коллективный договор. Его приняли, и 
потом о нем все благополучно забыли. 
А там много чего важного содержится. 
Мыслей много. Нужно начинать делать 
первые шаги.

Записал Павел СЕЛИВЕРСТОВ

ОТСТАИВАТЬ СВОЮ ТОЧКУ ЗРЕНИЯ!
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Деятельность отраслевых профорганизаций

По состоянию на 31 декабря 
2020 г. в Алтайскую краевую 
организацию профсоюза 
работников здравоохране-
ния Российской Федерации                                                       
(АКОПРЗ РФ) входит 139 
первичных профсоюзных 
организаций (ППО), из них 
две – в Алтайском государ-
ственном медицинском уни-
верситете (ППО работников 
и ППО обучающихся) и три –                                                                                                                                                
состоящие из работников 
и обучающихся в медицин-
ских колледжах. Количество 
членов профсоюза – 16935.

Незначительно уменьши-
лось количество работающих 
в медицинских организациях, 
однако наметился серьезный 
отток медицинских работников. 
По-прежнему высокий уровень 
профсоюзного членства (более 
70%) сохраняется в санаториях.

По сравнению с прошлым 
годом процент охвата проф- 
союзным членством среди 
работающих уменьшился: 
уволились пенсионеры, кото-
рые почти год находились на 
больничном «65+» – с целью 
перерасчета пенсии или про-
сто не хотят возвращаться на 
работу в связи с возможным 
заражением коронавирусной 
инфекцией; уволились работ-

ники ЦРБ, приехавшие в город 
работать в госпиталях, заключив 
срочные трудовые договоры, 
в профсоюз не вступают; в 
санаториях, в связи с приоста-
новкой деятельности и в связи 
с превращением санаториев в 
обсерваторы, прошли массовые 
увольнения работников, отно-
сящихся к категории «прочие», 
а после восстановления работы 
санаториев в плановом порядке 
на вакантные должности пришли 
новые работники, не все из них 
вступили в профсоюз, ссылаясь 
на срочные трудовые договоры.

Проблемы 2020 г. негатив-
но отразились на численности 
членов профсоюза.

ПРЕДСТАВИТЕЛЬСКАЯ 
ФУНКЦИЯ

В полном объеме была реали-
зована представительская функ-
ция председателя и специалистов 
аппарата краевого комитета 
АКОПРЗ  РФ, обеспечившая 
реальное взаимодействие с ЦК 
Профсоюза, Министерством 
здравоохранения Алтайского 
края, Алтайским крайсовпрофом, 
министерствами, управлениями 
и ведомствами. Совместно с 
органами исполнительной власти 
проводились консультации по 

вопросам оплаты труда, режима 
рабочего времени и оформления 
дополнительных соглашений к 
трудовым договорам. Прохо-
дили совместные селекторные 
совещания  МЗ АК и АКОПРЗ  РФ 
с главными врачами, экономиста-
ми, кадровиками и председате-
лями первичных профсоюзных 
организаций.

П р о в е д е н о  з а с е д а н и е 
круглого стола совместно с                              
М З  А К ,  п р о к у р а т у р о й ,                                                          
АКОПРЗ РФ и главными вра-
чами ковидных госпиталей по 
вопросам оплаты труда.

На заседании Краевой трех-
сторонней комиссии 
профсоюзной стороной 
поставлены вопросы о 
расширении перечня 
категорий работников, 
получающих выплаты по 
Постановлению № 415 и 
выдвинуто предложение 
о выплатах федеральных 
надбавок по Постановле-
нию Правительства РФ 
№ 484.

Профсоюз совмест-
но с ОНФ, АКЗС, Ме-
дицинской палатой и МЗ 
АК отправил письмо в 
Правительство РФ по 
Постановлению № 415, 
вел работу по вопросу 
страховых случаев,по 
разработке перечня норм 
права, которые необхо-
димо принять в связи с из-
менениями в Конституции 
РФ, разбирал жалобы по 
ДЦАК и ГБ № 4.

Реализация предложений  
АКОПРЗ РФ в законодатель-
стве субъекта РФ: расширен 
перечень медицинских работ-
ников с доплатами за работу 
с инфекцией  (региональная 
доплата в таком же размере, 
как федеральная), установлена 
доплата до МРОТ работникам 
детских санаториев, находя-
щихся в простое.

ЗАЩИТА ТРУДОВЫХ ПРАВ

Вызовом 2020 года стала 
коронавирусная инфекция, 
захватившая весь мир и заста-
вившая по-новому посмотреть 
на здравоохранение. В связи с 
этой ситуацией 2020 год стал 
годом защиты трудовых прав 
работников здравоохранения.

В 2020 г. проведены 42 те-
матические проверки по теме 
«Оформление и оплата допол-
нительной работы в медицинских 
организациях».

Комплексные проверки в свя-
зи с пандемией не проводились.

Проведено 50 проверок по 
обращениям членов профсо-
юза. Основные жалобы и об-
ращения: по вопросам стиму-
лирующих выплат за работу с 
коронавирусной инфекцией, 
по режиму рабочего времени 

и времени отдыха в госпиталях, 
о снижении заработной платы 
в поликлиниках и стационарах 
после приостановки плановой 
медицинской помощи, об опла-
те простоя в санаториях, об 
оформлении совместительства 
и переводов в госпитальные от-
деления. Однако нарушений при 
проверке обнаружено лишь 22, 
чаще работникам требовалось 
подтверждение, что их права не 
нарушены. 

Экономическая эффектив-
ность всех видов деятельности, 
с учетом средней стоимости 
услуг юристов и адвокатов в 
регионе,составила более 28 
млн руб.

Больше месяца шли консуль-
тации и переговоры с работода-
телями о проведении приоста-
новки работы санаториев – как 
частных, так и находящихся в 
ведении МЗ АК. По каждому 
работнику вопрос решался инди-
видуально, кого-то отправляли в 
не использованные ранее отпу-
ска, кто-то принимал решение 
временно перейти на другую 
работу: в обсерваторах, соз-
данных в санаториях, на убор-
ку помещений и прилегающей 
территории, косметический 
ремонт, с целью получения 
зарплаты.  

В 2020 г. члены профсою-
за реже обращались в суды 

для защиты своих прав, была 
оказана правовая помощь по 
оформлению документов в 
суд (19), рассмотрено 15 дел 
в судах, все они – по вопросам 
включения в пенсионный стаж 
отдельных периодов работы 
(чаще – повышения квалифи-
кации), и если бы работники 
обращались за помощью к сто-
ронним юристам, за помощь 
по оформлению документов и 
участие в судебных заседаниях 
члены профсоюза отдали бы 
более 800 тысяч рублей.

За 2020 г. рассмотрено 385 
письменных жалоб и обраще-
ний членов профсоюза, 377 
из них удовлетворено. 2738 
членов профсоюза принято на 
личном приеме, включая уст-
ные обращения по телефону 
(составили более 80%), из них 
удовлетворено 2519 обращений. 
Экономическая эффективность 
юридических консультаций со-
ставила более 3,5 млн руб.

ОХРАНА ТРУДА

Работа в 2020 г. была скоррек-
тирована на самостоятельные 
действия профактива в соответ-
ствии с заданиями на целевые 
проверки: по работам на высоте, 
по выполнению Соглашений по 
охране труда, по обеспечению 
деятельности уполномоченных 
по охране труда, по подготов-
ке к проведению спецоценки 
условий труда.

Принято участие в составе 
общественного Совета ГУ АРО 
ФСС о деятельности ФСС в 
2020 г. и направлениях рабо-
ты в 2021 г. По итогам рабо-
ты совета в ППО Алтайским 
крайкомом профсоюза были 
направлены данные о разме-
рах планируемых средств на 
предупредительные меры по 
профилактике производствен-
ного травматизма, рекоменда-
ции по срокам обращений за 
финансированием предупре-
дительных мер, направлениям, 
на которые предусмотрены 
средства Фонда. Совмест-
но с ГУ АРО ФСС проведена 
информационная работа по 
новому направлению расхо-
дования средств по санатор-
но-курортному обеспечению 
лиц предпенсионного возраста.

В отчетный период до вве-
дения ограничительных мер 
проведено два обучающих 
семинара для профактива и 
специалистов по охране труда: 
семинар-совещание по оценке 
профессиональных рисков и 
вебинар по оценке професси-
ональных рисков.

В 2020 г. проведе-
но расследование 96 
случаев легких произ-
водственных травм с 
представительством 
в составе комиссии 
председателя пер-
вичной профсоюзной 
организации. Растет 
количество вопро-
сов, поступающих 
с использованием 
сервисов WhatsApp, 
Telegram.

Оказано более 500 
устных консультаций.

Проведен монито-
ринг режима работы 
скорой медицинской 
помощи и обеспе-
ченности работников 
ковидных госпиталей 
средствами индивиду-
альной защиты.

Разработана и на-
правлена в первичные 

профсоюзные организации па-
мятка по проведению медицин-
ских осмотров и порядку уча-
стия и обжалования результатов 
специальной оценки условий 
труда

ОБУЧЕНИЕ ПРОФАКТИВА

Всего прошли обучение 330 
члена профсоюза.

В феврале 2020 г. 42 впер-
вые избранных председателя 
первичных профсоюзных ор-
ганизации прошли обучение 

по теме «Организационно- 
уставная деятельность Проф- 
союза».

В течение года обучались и 
работники аппарата: повышение 
квалификации «Современное 
трудовое законодательство», 
вебинары «Основы лидерства» 
и «Лидерство в турбулентное 
время», повышение квалифи-
кации «Информационные тех-
нологии в профессиональной 
деятельности».

Наиболее эффективно ра-
ботает школа профсоюзного 
актива ППО обучающихся АГМУ, 
в марте и сентябре прошли се-
минары профгруппоргов по 
профсоюзному лидерству и 
уставной деятельности проф- 
союза.
 

СОЛИДАРНЫЕ ДЕЙСТВИЯ

Во всех акциях профсоюзов 
АКОПРЗ РФ принимала активное 
участие.

1 мая 2020 г. состоялся  флеш-
моб фотографий в соцсетях 
под лозунгом «Солидарность 
сильнее заразы!».

9 мая 2020 г. прошел фо-
токонкурс «О героях былых 
времен».

К Дню медицинской сестры и 
Дню медицинского работника 
прошли фотоконкурсы.

7 октября в рамках Всемир-
ного дня «За достойный труд» 
состоялся флешмоб фотогра-
фий в соцсетях.

СОЛИДАРНАЯ ЗАБОТА 
О ЧЛЕНАХ ПРОФСОЮЗА

В 2020 г. основные денеж-
ные средства направлены на 
поддержку членов профсоюза: 
на СИЗы  – 148 000 руб., на бы-
товую технику для госпиталей 
– 40 000 руб., на организацию 
питания в обсерваторах – 456 000 
руб., на материальную помощь 
в связи с перенесенным забо-
леванием, вызванным корона-
вирусом, – 660 000 руб., иные 
виды материальной помощи –                                                                   
1 200 000 руб.

ОБЩИЕ ВЫВОДЫ 
О РАБОТЕ ЗА 2020 г.

Алтайская краевая органи-
зация профсоюза работников 
здравоохранения РФ не в со-
стоянии в значительной степени 
влиять на темп снижения проф- 
членства, но ее деятельность в 
2020 году в целом необходимо 
признать удовлетворительной.

Есть успехи по защите соци-
ально-экономических интересов 
работников, по правовой защи-
те; коллективно-договорная 
кампания проходит активно, без 
нарушений законодательства; 
есть понимание, какие меропри-
ятия требуются для улучшения 
охраны труда в медицинских 
организациях.

К сожалению, эпидемия 
COVID-19 еще не закончилась. В 
этих условиях от профсоюзных 
организаций, их выборных орга-
нов и руководителей потребу-
ются проведение объективного 
анализа результативности своей 
работы, организованность и 
единство действий всех структур 
Профсоюза, взаимная информа-
ция для оперативного реагирова-
ния на происходящие процессы 
в целях эффективной реали-
зации стоящих перед Проф-                                                                 
союзом задач.

Ирина СМИРНОВА,
председатель АКОПРЗ РФ

ВРЕМЯ ВЫЗОВА ДЛЯ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ
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V МОЛОДЕЖНЫЙ ПРОФСОЮЗНЫЙ 
С 26 по 28 февраля в Алтайском крае проходил V Молодежный 
профсоюзный форум Алтайского края «PRO5». Мероприятие было 
организовано в рамках реализации проекта Алтайского краевого союза 
организаций профсоюзов, получившего поддержку фонда Президент-
ских грантов. На форум, который проходил на базе санатория «Со-
сновый бор» (с. Зудилово) собрались молодежные активисты – члены 
профсоюзных организаций, представляющие самые разные отраслевые 
профсоюзы, имеющие активную жизненную позицию и стремле-
ние реализовать свой потенциал роста как профсоюзных лидеров.

ЧТОБЫ ПОСОТРУДНИЧАТЬ, 
НУЖНО ПОДРУЖИТЬСЯ!

Пятница, 26 февраля, стала днем зна-
комства. Все участники были разделены 
на четыре группы в соответствии с ак-
туальными направлениями молодежной 
профсоюзной практики: «Профмедиа» 
(информационная работа, SMM-продви-
жение, взаимодействие с медийными 
структурами), «Профбюро» (непосред-
ственная организация профсоюзных 
мероприятий, формы, методика, сред-
ства), «Профправа» (вопросы трудовых 
прав молодёжи, проблемные вопросы, 
механизмы реализации) и «Профактив» 
(организационная работа молодого 
профсоюзного лидера, Молодежный 
совет: цели, задачи и функции, плани-
рование деятельности). Получив яркие 
футболки, надели их и сразу стали объ-
единяться «по цветам», чтобы понять, с 
кем же будут в дни форума особенно 
часто общаться и заниматься совместной 
проектной работой.

Когда участники и организаторы со-
брались в актовом зале, всех ободряюще 
поприветствовал председатель Алтайско-
го крайсовпрофа Иван Панов, настроив 
на неформальное и дружеское, и в то 
же время очень полезное общение на 
форуме.

Затем председатель Молодежного 
совета Алтайского крайсовпрофа Алек-
сандр Гусев рассказал о том, чем будет 
заниматься каждая группа, подчеркнув: 
«Наша общая задача – поработать про-
дуктивно».

Координатор форума, заместитель 
председателя отдела организацион-
ной работы и развития профсоюзного 
движения Алтайского крайсовпрофа 
Максим Ветров рассказал о правилах 
поведения и безопасности на форуме, о 
необходимости соблюдения социальной 
дистанции и масочного режима, расска-
зал, в каких корпусах и залах санатория 
будут проходить занятия по секциям и кто 
у какой группы является модератором и 
куратором. «Мы постарались поделить 
представителей одного отраслевого 
профсоюза или одного предприятия так, 
чтобы они поработали в разных группах, 
чтобы охватили больше тем и потом 
могли поделиться и обменяться полезной 
информацией друг с другом», – пояснил 
он. А также призвал всех делать посты о 
событиях форума в Инстаграм, объявив 
тем самым первый конкурс – у какой 
из четырех групп в итоге будет больше 
лайков, та и победит.

Профсоюзную молодежь также тепло 
поприветствовал Николай Ушаков – 
директор санатория «Сосновый бор».

Очень интересным, эмоциональным, 
захватившим внимание абсолютно всех 
в зале и побуждающим размышлять и 

оценивать ситуацию с разных сторон, в 
том числе и с очень необычных ракурсов, 
стало выступление Юрия Абдуллаева. 
Председатель Алтайской краевой орга-
низации Профсоюза работников народ-
ного образования и науки РФ, развивая 
тему «А что мне надо? Да просто свет в 
оконце!» – профсоюзные миллениалы: 
потенциал и задачи», превратил свою 
лекцию в настоящее стендап-выступле-
ние и никого не оставил равнодушным 
благодаря как необычной и эффектной 
подаче материала, так и содержанию 
лекции, посвященной сильным и слабым 
сторонам поколений X, Y и Z и реальным 
проблемам виртуального мира.

План работы на день завершили про-
ведением квиз-игры, где, разбившись на 
восемь команд совершенно произвольно, 
не по цветам футболок, сыграли в игру 
по типу интеллектульной викторины, 
вопросы в которой были порой пред-
ставлены с вариантами ответов, и надо 
было проявить даже не уровень знаний, а 
просто смекалку и находчивость, логику 
и интуицию, а порой и чувство юмора, 
чтобы дать верный ответ. Эта игра была 
нацелена на то, чтобы люди в командах 
повеселились, в какой-то мере  показа-
ли свои таланты, познакомились и в то 
же время проявили общую эрудицию, 
кругозор, лидерские качества и умение 
договариваться в спонтанно сложившихся 
группах. Участники очень хорошо воспри-
няли эту игру-квиз, которую подготовила 
и провела для них Елена Суханова, весело 
и свободно общались, раскрепостились, 
а дух соревновательности придавал этой 
игре динамизм и остроту. Хотя в итоге 
победила, конечно же, дружба!

СТАРТ ДАН!

Суббота, 27 февраля, стала главным, 
самым насыщенным днём V Молодеж-
ного профсоюзного форума Алтайско-
го края «PRO5». С приветственными  
словами на открытии форума к его 
участникам обратился председатель 
Алтайского краевого союза организа-
ций профсоюзов Иван Панов, который 
представил профсоюзной молодежи 
своих коллег – руководителей краевых 
отраслевых профсоюзных организаций 
и работников аппарата Алтайского край-
совпрофа, а также рассказал о краевом 
объединении профсоюзов и задачах на 
текущий период. Участников форума 
поприветствовали депутат Государствен-
ной Думы Федерального Собрания Рос-
сийской Федерации Наталья Кувшинова 
и секретарь Федерации независимых 
профсоюзов России, представитель 
ФНПР в Сибирском федеральном округе 
Дмитрий Морокин.

Юбилейной медалью «30 лет ФНПР» 
за многолетнюю и плодотворную дея-

тельность в профсоюзах по защите тру-
довых прав и социально-экономических 
интересов трудящихся были награждены 
заместитель председателя – правовой 
инспектор труда Алтайской краевой ор-
ганизации Общеросийского профсоюза 
работников государственных учреждений 
и общественного обслуживания РФ Алена 
Переверзина и учитель МБОУ «Средняя 
общеобразовательная школа № 126» г. 
Барнаула, председатель Молодежного 
совета Алтайской краевой организации 
Профсоюза работников народного об-
разования и науки РФ Елена Суханова.

Памятную медаль Профессионального 
союза работников здравоохранения РФ 
«За особый вклад в борьбу с коронави-
русом» за борьбу за здоровье и жизнь 
россиян с коронавирусной инфекцией 
награжден Давид Солоян, председатель 
первичной профсоюзной организации 
КГУЗ «Кулундинская центральная рай-
онная больница», врач ультразвуковой 
диагностики.

А памятную медаль Профессиональ-
ного союза работников здравоохранения 
РФ «Студенты-медики против корона-
вируса» получил Айдар Ербалин, член 
первичной профсоюзной организации 
обучающихся Алтайского государ-
ственного медицинского университета, 
волонтер акции «Мы вместе», координа-
тор направления специальных проектов 
движения «Волонтеры-медики».

Далее с лекцией «Система сбалан-
сированных показателей в социальном 
проектировании» перед участниками 
молодежного профсоюзного форума 
выступил кандидат экономических наук, 
директор Алтайского института труда 
и права (филиала) образовательного 
учреждения профсоюзов «Академия 
труда и социальных отношений» Руслан 
Самсонов. Предложенная им система 
была интересна тем, кто занимается 
какой-либо аналитической деятель-
ностью и хочет ярко и показательно 
подать статистическую информацию, 
выразив ее не в процентах (как было бы 
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МИР – ВИРТУАЛЬНЫЙ, ПРОБЛЕМЫ – РЕАЛЬНЫЕ
2020 год был наполнен трудностями и 

вызовами для всего человечества. Пан-
демия коронавируса, спад экономики, 
политические и социальные конфликты, 
ограничения общения и невозможность 
контактов с родными и близкими, кото-
рые находятся в зоне риска. 

Мы оказались отрезанными от при-
вычной жизни: посиделок с друзьями, 
массовых  мероприятий, встреч в кафе, 
путешествий, очной учёбы и работы. 
Мир стремительно менялся, и нам всем 
пришлось, как говорится, переобуваться 
на ходу, чтобы приспосабливаться к 
новой реальности. 

Этот год усилил ценность общения 
и дружбы, важность солидарности и 
поддержки. Мы научились работать 
в новом формате, вовлекли коллег в 
профсоюзное медиапространство: 
заседания президиума, семинары, со-
вещания, мониторинги, конкурсы, твор-
ческие фестивали, Первомай, Новый 
год – многое было виртуальным.    

Получая от членов Профсоюза пись-
ма, жалобы, вопросы и обращения, мы 
помогали устранять проблемы, отста-
ивать права, разбираться в конфликт-
ных ситуациях, представлять интересы 
педагогических работников в судах, 
проводить проверки, многое – заочно. 

В условиях карантинных мероприятий 
срочно потребовалась юридическая под-
держка соблюдения прав работников при 
массовом переходе на дистанционный 
формат работы. Об оплате на удаленке, 

режиме труда и отдыха, обеспечении 
оргтехникой, о возмещении затрат работ-
ника при организации рабочего места на 
отдалении, сохранении режима социаль-
ного страхования в этот период – вот не                                                                             
полный перечень вопросов, поступавших в 
профсоюзные организации, которые мы 
разрешали совместно с руководителями 
образовательных организаций и специ-
алистами комитетов по образованию.

Нам всем было непросто, но мы спра-
вились. Пересмотрели традиционные 
подходы к работе, внесли изменения, 
которые помогут в решении проблем 
текущего периода, продолжили раз-
вивать инновационные и социальные 
программы.

Наша организация прошла экзамен на 
прочность и доказала свою жизнеспособ-
ность. Это стало возможным благодаря 
слаженности действий профсоюзного 
актива и поддержке со стороны соци-
альных партнеров. 

Мы продолжаем движение к главной 
цели – сплочению и росту наших рядов, 
увеличению числа наших сторонников, 
тех, кто поддерживает идеи профсо-
юзного движения – идеи единства, со-
лидарности и справедливости, которые, 
как показало время, особенно ценны в 
период испытаний.   

Юрий АБДУЛЛАЕВ,
председатель Алтайской краевой 

организации Общероссийского 
Профсоюза образования

ОТПУСК

Центральным Советом Профсо-
юза подготовлены и направлены в 
региональные органы управления 
образованием рекомендации по 
вопросам предоставления педаго-
гическим работникам ежегодных 
основных удлиненных оплачивае-
мых отпусков.

Была обеспечена законность в 
вопросах предоставления педаго-
гам ежегодных отпусков в случаях 
принятия решений об изменении 
графиков их предоставления и 
длительности нахождения в них, 
вызванных переносом сроков 
проведения ЕГЭ и противовирус-
ными мероприятиями.   

ПРОФСОЮЗ 2020
Основные усилия Профсоюза в период пандемии коронавируса                          
и связанных с ней ограничений были направлены на соблюдение прав 
работников в условиях массового перевода на дистанционное обуче-
ние и удалённый режим работы. Ключевая задача – сохранение льгот 
и гарантий. 

ЗАРПЛАТА И ЛЬГОТЫ

Центральным Советом  Профсоюза подготовлены и направлены в 
территории разъяснения о режиме работы и отдыха работников в новых 
условиях. Проведен мониторинг соблюдения трудовых прав работников 
вузов во время дистанционного обучения.

Несмотря на удаленный режим работы и негативные тенденции в эко-
номике, гарантии оплаты труда и профессиональные льготы работников 
сферы образования сохранены в полном объеме. 

АТТЕСТАЦИЯ

Совместным письмом ЦС Профсоюза и Министерства просвещения 
России педагогическим работникам обеспечена возможность прохождения 
плановой аттестации в дистанционном режиме. 

Тем, кто не может её пройти ввиду ограничительных мероприятий, ква-
лификационная категория сохраняется до конца 2021 года.

ЗАНЯТОСТЬ
 

В сложное для экономики страны время, когда бизнес и многие орга-
низации столкнулись с простоем либо сокращением штатов, профсоюзы 
через решение Российской трёхсторонней комиссии приняли меры по 
сохранению рабочих мест.

 В комитет краевой организации Профсоюза не поступило ни одного 
сигнала о сокращении работников.

ПОМОЩЬ

В рамках борьбы с коронави-
русной инфекцией изготовлены 
и переданы в образовательные 
организации края более 30 тысяч 
масок на общую сумму 1,2 млн 
рублей.

В целях поддержки работников 
сферы образования было принято 
решение об увеличении выдачи 
членам Профсоюза беспроцентных 
денежных займов. 

Все поступившие заявки в упро-
щенной форме через подачу                                               
в электронном виде были удов-
летворены. Всего выдано 920 
займов на общую сумму более                                  
9 млн рублей.
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ПРЕТВОРЯЯ ПЛАНЫ В РЕАЛЬНОСТЬ
Состоялся пленум комитета Алтайской краевой 
организации Общероссийского Профсоюза 
образования. На повестке дня рассмотре-
ние нескольких вопросов, главный из кото-
рых – о выполнении Программы развития 
краевой организации на 2016 – 2020 годы.

Взаимоотношения с регио-
нальным Министерством об-
разования и науки, характе-
ризуясь повышением степени 
доверия сторон и эффективности 
решения совместных задач, 
вышли на качественно новый 
уровень. Результатом этого 
стал переход всех общеобра-
зовательных организаций на 
отраслевую систему оплаты 
труда, основанную на едином 
минимальном окладе и общей 
системе компенсационных и 
стимулирующих выплат. 

Созданы и действуют совмест-
ные рабочие группы и комиссии: 
по совершенствованию систе-
мы оплаты труда, аттестации, 
награждению, охране труда и 
развитию системы поддержки 

молодых педагогов, по контролю 
за выполнением Регионального 
Отраслевого соглашения, кото-
рое было принято в существенно 
обновлённой редакции. 

В 44 территориях края дей-
ствуют отраслевые оглашения, 
заключенные на муниципальном 
уровне, а в образовательных ор-
ганизациях – 1294 коллективных 
договора, что составляет 98,4 
процента от общего количества 
первичных организаций. 

Выборные органы территори-
альных организаций Профсоюза 
и органы управления образо-
ванием взаимодействуют на 
основании планов по социально-
му партнерству и укреплению 
профорганизаций, а также ци-
клограмм совместной работы.

ПАРТНЁРСТВО ВО ИМЯ СТАБИЛЬНОСТИ

ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ЭФФЕКТИВНОСТЬ ТЕРРИТОРИАЛЬНЫХ ОТРАСЛЕВЫХ СОГЛАШЕНИЙ 
И КОЛЛЕКТИВНЫХ ДОГОВОРОВ В 2020 ГОДУ

В Барнауле работникам 
произведены выплаты 

на 4 млн 650 тыс. рублей:

– льготирование санатор-
но-курортных путевок;

– выплаты молодым специ-
алистам;

– освобождение работ-
ников детских садов с опла-
той труда за полную ставку 
не выше МРОТ от оплаты за 
нахождение их детей в до-
школьных учреждениях;

– установление для моло-
дых специалистов сниженной 
на 50 процентов оплаты за 
нахождение их детей в дет-
ских садах.

В Кулундинском районе 
работникам произведены 

выплаты на 231 тыс. рублей:

– единовременное посо-
бие при выходе на пенсию по 
возрасту;

– единовременная выплата 
молодым специалиста;

– льготирование санатор-
но-курортных путевок.

В АлтГПУ работникам 
произведены выплаты 

на 3 млн 560 тыс. рублей:

- дополнительные отпуска; 
- работа в ночное время; 
- выплаты ветеранам; 
- доплата за стаж работы; 
- компенсационные выпла-

ты при увольнении; 
- медосмотр; 
- СИЗ и спецодежда; 
- материальная помощь; 
- выплаты по случаю смер-

ти родственников; 
-  выплаты по случаю 

рождения ребенка; 
- компенсация санатор-

но-курортного лечения; 
- материальная помощь 

неработающим пенсионерам. 

ПРОФСОЮЗНЫЙ ВКЛАД В МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ЛАД

Залог успеха социального 
партнерства – это реальное, а не 
для «галочки», сотрудничество 
власти и профсоюзной стороны, 
позволяющее оперативно ре-
шать социально-экономические, 
правовые и образовательные за-
дачи, направленные на создание 
для педагогических работников 
комфортных и безопасных ус-
ловий труда. 

Все работники комитета по 
образованию и все руководители 
образовательных учреждений 
Поспелихинского района  состоят 
в Профсоюзе. По результатам 
ежегодного рейтинга первичных 
организаций наша признана одной 
из лучших. Являюсь членом пре-

зидиума районной профорганиза-
ции, что значительно увеличивает 
эффективность моей работы.

Ежегодно на пленарном за-
седании Совета районной про-
форганизации рассматривается 
вопрос о выполнении отраслевого 
Соглашения, в котором обяза-
тельно принимают участие глава 
района, заместитель по социаль-
ным вопросам, руководители 
образовательных учреждений и 
специалисты комитета. Итоговые 
результаты выполнения Согла-
шения и коллективных договоров 
освещаются в местной газете.

Партнерство реализуется и 
в рамках различных комиссий:                
по проверке соблюдения ра-

ботодателями трудового за-
конодательства, приемке об-
разовательных организаций к 
началу нового учебного года, 
распределению санаторно-ку-
рортных путевок, награждению 
отраслевыми и ведомственными 
наградами.

В оценку деятельности ру-
ководителей образовательных 
организаций внесены критерии 
«социальное партнерство» и «ох-
ват профчленством». По итогам 
работы лучшим руководителям 
и профсоюзным активистам 
вручаются премии, а предсе-
дателям первичных организаций 
по результатам рейтинга идет 
дифференцированная доплата. 

            

            За последние годы практика взаимного сотрудничества
            с Профсоюзом расширилась и стала системной.

Любовь Крысина,
председатель комитета по образованию 
администрации Поспелихинского района

Вместе работаем и вместе 
отдыхаем! Ежегодно проводим 
туристический слет учителей, 
спартакиады и театральный 
фестиваль, слет профактива. 
По инициативе комитета по 
образованию при финансовой 
поддержке районной органи-
зации Профсоюза проходит 

торжественное мероприятие 
«Признание коллег».

Создан и активно работает мо-
лодежный совет, члены которого 
умело совмещают общественную 
работу с профессиональной де-
ятельностью. Наверно поэтому 
все молодые учителя являются 
членами Профсоюза.

               ЗАЩИТА ПРАВ И ИНТЕРЕСОВ РАБОТНИКОВ: ИТОГИ ВПЕЧАТЛЯЮТ!

ПРОВЕДЕНО ПРАВОВЫХ ПРОВЕРОК 
БОЛЕЕ 2000
УСТРАНЕНО НАРУШЕНИЙ
БОЛЕЕ 25000 

ВЫПЛАЧЕНО РАБОТНИКАМ
ОКОЛО 4 МЛН  РУБЛЕЙ

ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ С ОРГАНАМИ  
ПРОКУРАТУРЫ:
СВЫШЕ 13000 ОБРАЩЕНИЙ

ВЫПЛАЧЕНО РАБОТНИКАМ
ОКОЛО 9 МЛН  РУБЛЕЙ

ПОДГОТОВЛЕНО ИСКОВ В СУД
1854

ВЗЫСКАНО В ПОЛЬЗУ РАБОТНИКОВ
ПОЧТИ 29 МЛН РУБЛЕЙ

РАССМОТРЕНО ЖАЛОБ 
И ОБРАЩЕНИЙ БОЛЕЕ 
33000

ВЫПЛАЧЕНО РАБОТНИКАМ
ОКОЛО 10 МЛН РУБЛЕЙ

ПОДГОТОВЛЕНО ЗАКЛЮЧЕНИЙ 
ПО ПРОЕКТАМ ПРАВОВЫХ АКТОВ 
5412                                  краевых

          муниципальных
          локальных

2016 – 2020
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О ВЫПОЛНЕНИИ ПРОГРАММЫ РАЗВИТИЯ АЛТАЙСКОЙ КРАЕВОЙ ОРГАНИЗАЦИИ 
ОБЩЕРОССИЙСКОГО ПРОФСОЮЗА ОБРАЗОВАНИЯ 

Проведены мероприятия по оптимиза-
ции сети краевой организации Профсоюза 
в форме присоединения малочисленных, 
неэффективно работающих к крупным 
организациям. 

Во всех образовательных округах со-
стоялись слёты председателей первичек, 
в ходе которых лучшие профлидеры 
были поощрены. 

Действуют КСП вузов и организа-
ций профессионального образования, 
Студенческий координационный совет 
и Молодежный совет.

Продолжена работа по повышению 
открытости и прозрачности деятельности 
профсоюзных организаций на основе 
представления ежегодных публичных 
отчётов, что  позволило краевой орга-
низации Профсоюза по результатам 
исследования, проведенного Центром 
«Трансперенси Интернешнл – Россия» 
в 2020 году, войти в десятку самых от-
крытых некоммерческих организаций 
Алтайского края. 

Возглавив в 2017 году Рубцовскую 
городскую организацию, первое, с чем 
столкнулась, –  проблема с численностью 
членов профсоюза. Поэтому работа по 
мотивации стала приоритетным направ-
лением. Можно постоянно этот вопрос 
держать на контроле, но без продуман-
ного подхода не добиться желаемого. 

Как показывает практика, эффектив-
ность профсоюзной работы человек за-
мечает лишь тогда, когда лично получает 
реальную помощь в виде юридической 
консультации, представительства в суде, 
установления дополнительных выплат к 
заработной плате, решения вопросов во 
взаимоотношении с работодателем, а 
если для всех, то работа Профсоюза 
воспринимается как само собой разу-
меющееся. Поэтому нашей командой 
была поставлена главная задача – дойти, 
убедить и вовлечь каждого работника в 
профсоюзные ряды, развивать традиции 
профсоюзного движения в каждом 
коллективе.

К сожалению, на тот момент убеди-
тельных аргументов для вступления в 
Профсоюз было мало. Что мы могли 
предложить коллегам при пустом ко-
шельке? Какие такие блага? Следующая 
задача, требующая незамедлительного 
решения, встала перед нами сама собой: 
рациональное использование средств. 
Под реализацию целевых программ, 
формирующих позитивное отношение 
к Профсоюзу, начали изымать деньги из 
первичек, в которых оставалось 30 про-
центов валового сбора,  а сегодня – 15. 

Укрепление здоровья педагогических 
работников, формирование здорового 

образа жизни, приобщение к физической 
культуре и спорту – одно из активно 
развивающихся направлений работы 
нашей организации. Принята и успешно 
реализуется программа оздоровления, в 
соответствии с которой члену Профсоюза 
на приобретение санаторно-курортной 
путевки предоставляется компенсацион-
ная выплата в размере 10 тысяч рублей. 

Предоставление беспроцентного 
денежного займа – это реальная воз-
можность вовремя оказать помощь.           
И если раньше, до принятия целевой 
программы, очередь на получение займа 
растягивалась на несколько месяцев, 
то сегодня, за счет увеличения фонда 
солидарной поддержки членов Про-
фсоюза, она отсутствует. За два года 
329 человек получили беспроцентные 
денежные займы на общую сумму 
более 3,5 млн рублей.

С прошлого года у нас появилась воз-
можность пять процентов от валового 
сбора (опять же в соответствии с про-
граммой) направлять на поощрение 
профсоюзного актива.

Еще одна форма солидарной поддерж-

ки – это дополнительное медицинское 
страхование. На протяжении многих 
лет мы осуществляем сотрудничество с 
ООО «Золотая Середина» и Страховым 
домом «ВСК». Наибольшей популярно-
стью пользуются страховые полисы от 
укуса энцефалитного клеща. Только за 
последние два года по льготному тарифу 
были застрахованы 1157 человек.

Успешно развивается социальное пар-
тнерство, мы находит правильный тон 
разговора с властью. Подписано город-
ское отраслевое соглашение, в котором 
стороны приняли на себя  23  обязательства 
по улучшению условий труда и социальной 
поддержки работников.

В образовательных организациях 
проходят тематические проверки по 
выполнению соглашений и колдого-
ворных обязательств по охране труда, 
по соблюдению норм трудового за-
конодательства в вопросах создания и 
функционирования системы управле-
ния охраной труда. Представительство 
профсоюзной стороны осуществляют 
уполномоченные, которые есть почти 
во всех первичках. 

Не забываем и о совместных мероприя-
тиях, организаторами которых выступают 
молодые учителя – члены молодежного 
совета. Традиционно проводим турнир 
по боулингу, акцию «Профсоюз спешит 
на помощь», смотр-конкурс «Лучший 
уголок по охране труда», творческий 
конкурс «Грани профсоюзного таланта» 
и многие другие.

За три года сформировалась коман-
да профсоюзных лидеров, в том числе 
Молодежный совет, способная укрепить 
городскую организацию, реализовать 
наши планы и программы. Мы смог-
ли преодолеть инертность,  побороли 
нежелание менять устоявшийся стиль 
работы. Инициатива, позитивный на-
строй в сочетании с профессиональной 
настойчивостью переломили ситуацию 
с низким членством: за эти годы в Про-
фсоюз принято более 300 человек.

Рациональное расходование средств 
профсоюзного бюджета  стало                           
положительным результатом при-
менения в работе краевой организа-
ции программно-целевого подхода. 

Поэтому в последние годы за счет 
дополнительного финансового вливания 
получилось реализовать и долгосрочно 
действующие программы, и внедрить 
новые социальные проекты. 

Но, несмотря на повышение эффектив-
ности деятельности Алтайской краевой 
организации Профсоюза и успешное 
решение поставленных Программой 
развития задач, увеличения численности 
членов Профсоюза не произошло. 

На пленуме обсуждались причины 
сложившейся ситуации: текучесть педа-
гогических, и как следствие – профсоюз-
ных кадров и актива (за пять лет состав 
сменился наполовину), что повлекло 
снижение исполнительской дисциплины, 
недостаток знаний и компетенций у ру-
ководителей профсоюзных организаций; 
увеличение у профсоюзных лидеров                         

и актива педагогической нагрузки и за-
нятости; масштабная реструктуризация 
и оптимизация сети образовательных 
организаций, массовое создание филиа-
лов, что существенно ухудшило уровень 
взаимодействия.

Комитет краевой организации Про-
фсоюза принял постановление, которым 
определены конкретные мероприятия по 
укреплению профорганизаций.

Помимо этого, участники пленума 
приняли решение поддержать межре-
гиональное сотрудничество Алтайской 
краевой и Чувашской республиканской 
организаций Профсоюза в деле кре-
дитной потребительской кооперации 
через механизм заключения договорных 
отношений между КПК «Учительский», 
краевой и территориальными органи-
зациями Профсоюза. 

Подписание Соглашения состоялось 
по окончании пленума. 

Елена ИВАНОВСКАЯ

ЭФФЕКТИВНОЕ ЛИДЕРСТВО РЕАЛЬНЫЕ ДЕЛА ВМЕСТО ЧАЕПИТИЯ: 2016 - 2020 

почти на 23 млн рублей 
оказана материальная 

помощь в связи со 
стихийными бедствиями, 

ухудшением здоровья 
и иными трудными 

жизненными ситуациями

от укуса клеща 
по льготному тарифу 
застрахованы более 
60 тысяч работников 

и членов их семей

на сумму более 35 млн рублей выдано 4 тысячи беспро-
центных денежных займов, получили низкопроцентные 
кредиты в КПК «Алтай» 300 человек на общую сумму 

более 4,5 млн рублей

реализовано около 
2 тысяч льготных 

санаторно-курортных 
путевок на общую 

сумму 23,5 млн рублей 

по путёвкам выходного 
дня и курсовкам 
отдохнули более 
2,5 тысяч членов 

Профсоюза

ОТ СЛОВ – К ДЕЛУ!
            

           Увеличение численности профсоюзных рядов 
           гарантирует реальную силу и финансовую независимость.
           Будет ли Профсоюз эффективным и востребованным – зависит 
           от наших действий.

Ирина Попова,
председатель Рубцовской городской 

организации Профсоюза
 

ВЗГЛЯД НА ПЕРСПЕКТИВУ

На фото: А. Степанов, председатель КПК «Учитель» и Ю. Абдуллаев 
подписывают Соглашение о сотрудничестве
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Алтайская  краевая  организация Профсоюза 
работников народного образования и науки РФ,

председатель Ю.Г. Абдуллаев

Ответственный  за выпуск  - Е.Л. Ивановская, 
заместитель председателя краевой организации 

Профсоюза по информационной работе 

П Р О Ф С О Ю З Н Ы Й 
З В О Н О К

2020-й стал для всех нас годом борьбы                        
с коронавирусной инфекцией. Самои-
золяция, дистанционный формат обу-
чения обнажил серьёзные проблемы в 
организации труда и отдыха работников 
системы образования, обучающихся 
колледжей, техникумов и вузов, которые 
не могли не повлечь за собой ухудшение 
их психофизического состояния, что 
подтверждают данные опроса «Вызо-
вы Covid-19: начало учебного года», 
проведенного Общероссийским Про-
фсоюзом образования в 79 субъектах 
Российской Федерации.

Именно поэтому 2021 год посвяща-
ется охране и укреплению здоровья, 
целенаправленному формированию 
среди работников и обучающихся по-
требности в активном образе жизни. 
Деятельность профсоюзных органи-
заций будет направлена на увеличе-
ние количества спортивных событий и 
профилактических мероприятий, спо-
собствующих дальнейшему развитию 
Всероссийского движения «Профсоюз –                                                                                                 
территория здоровья». 

В Барнаульской городской организа-
ции Профсоюза совместно с Центром 
настольного тенниса  «Импульс» прове-
ли любительский турнир, участниками 
которого стали педагогические работ-
ники и члены их семей. Помимо хоро-
шего настроения и приятного общения, 
все получили дисконт на посещение 
центра – скидку при предъявлении 
профсоюзного билета.

Первичка школы № 114 внесла 
предложение – проводить турниры 
по настольному теннису каждый год. 
Уже и название команды придумали – 
«Профсоюзная ракетка». Возможно, в 
Барнаульской городской организации 
зародилась новая традиция! А «День 
здоровья» проходит ежегодно! Мас-
сово, весело, с азартом! На лыжню 
выходят целыми семьями – при предъ-
явлении профсоюзного билета лыжи 
бесплатно.

«На лыжах за здоровьем» – сло-
ган акции первичной профорганизации 
средней школы № 1 г. Змеиногорска. 
А первичка комитета по образованию и 
делам молодежи за здоровьем отпра-
вилась на зимнюю рыбалку. 

Спортивный конкурс «Профсоюз-
ные старты» состоялся в первичной 
профорганизации Карабинской школы 
Солтонского района. 
 

Кто сказал, что шахматы – не спорт?                        
В первичных профорганизациях работ-
ников и студентов Алтайского государ-
ственного гуманитарно-педагогического 
университета имени В.М. Шукшина 
уверены, что физически слабый человек 
не сможет вытерпеть несколько раун-
дов, сидя за шахматной доской. А ещё 
шахматы самый не травмоопасный вид 
спорта. «Люди, играйте в шахматы –                                                                              
будет вам здоровье и долголетие», 
– решили в университете и провели 
шахматный турнир.  

Ребрихинская районная организация 
Профсоюза провела «День здоровья» 
на лыжах. В программе лыжные забеги, 
веселые эстафеты, конкурсы и зимние 
забавы. Легкая морозная погода, чистый 
сосновый воздух, зажигательный танце-
вальный флешмоб и развлекательные 
игры создали атмосферу праздника, 
в котором приняли участие более ста 
работников образования.  Всем вручили 
бейджи с эмблемой Года спорта, здоро-
вье и долголетия, грамоты и памятные 
подарки. Ряд образовательных органи-
заций в связи со сложившейся ситуацией 
провели мероприятия в своих селах.

Праздник здоровья и спорта состоялся                         
в Третьяковской районной организации 
Профсоюза. Прошел открытый ме-
жрайонный чемпионат по полиатлону. 
Участники соревнования боролись в 
стрельбе, гимнастике и лыжных гонках.

Елена ИВАНОВСКАЯ

БУДЕМ ЗДОРОВЫ!
В Алтайской краевой организации Общероссийского Профсоюза образования 

дан старт Году спорта, здоровья и долголетия!
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привычно), а признав лучший показатель 
за единицу. В работе над будущими 
проектами кому-то этот подход будет 
полезен и метод может пригодиться.

В ЭПИЦЕНТРЕ ИДЕЙ И ВОПЛОЩЕНИЙ

А далее практически всё время было 
посвящено оживленной работе на че-
тырех площадках: «Профмедиа» (мо-
дератор – шеф-редактор ГТРК «Вести 
Алтай» Ирина Прокофьева), «Проф-
бюро» (модератор – секретарь ФНПР, 
представитель ФНПР в СФО Дмитрий 
Морокин), «Профправа» (модератор 
– председатель Алтайской краевой 
организации профсоюза работников 
здравоохранения Российской Федерации 
Ирина Смирнова) и «Профактив» (мо-
дератор – председатель Молодежного 
правительства Алтайского края Андрей 
Березовиков).

Вот какими были первые отзывы о 
форуме.

Ирина Прокофьева, тележурналист, 
на форуме – модератор группы «Проф- 
медиа»:

– Мне было предложено поработать 
над тем, чтобы активизировать инфор-
мационную работу в профсоюзах, и 
поскольку сейчас информация быстрее 
всего распространяется именно через 
социальные сети, люди понимают, что  
теперь без соцсетей уже не обойтись, 
этот канал информации ни в коем случае 
нельзя игнорировать, а нужно исполь-
зовать по максимуму. Этому и посвя-
щены мои мастер-классы. Страничка 
профорганизации или профлидера в 
соцсети – это своего рода маленькое 
СМИ. И сегодня на форуме мне было 
очень приятно работать с профсоюзной 
молодежью, потому что ребята это по-
нимают очень хорошо, что они заряжены 
на получение знаний, глаза горят, люди 
творческие, позитивные. В то же время 
я вижу, что они узнали много  – новых 
фишек и новых лайфхаков, которые 
они не знали до этого. Особенно это 
касается бесплатного продвижения в 
средствах массовой информации – в 
крупных газетах и на телевидении, а 
также продвижения своих страниц в 
Инстаграме. Мне было приятно пора-
ботать на этом форуме, хотя думала, 
что будет тяжело работать с группой в 
течение восьми часов, но выдержала 
и готова еще столько же им говорить, 
потому что чувствуются отклик, пози-
тивный настрой и неподдельный интерес.

Инна Тимофеева, специалист по ин-
формационной и молодежной политике 
Рубцовского филиала АО «Алтайвагон», 
участница форума:

– Я не впервые на профсоюзном мо-
лодежном краевом форуме; в прошлый 
раз, как и сейчас, тоже была в группе, 
где занимались ответственные за инфор-
мационную работу, но в этот раз вновь 
почерпнула для себя много нового и инте-

ресного. Понравилось и само выступление 
куратора группы – журналиста Ирины 
Прокофьевой, и то, как она вовлекала всех 
нас в работу. Мне была очень интересна 
тема продвижения страниц в соцсетях. 
Мы на предприятии и в профсоюзной ор-
ганизации хотим, чтобы у нас было много 
подписчиков и чтобы о нашей работе, об 
интересных мероприятиях знали не только 
наши заводчане, но и люди с других пред-
приятий и организаций Рубцовска, а также 
из других городов. У нас очень интересная 
деятельность, но нам надо учиться еще и 
интересно о ней рассказывать. И мы уже 
делаем важные шаги в информработе: 
готовим презентации такого уровня, что 
с ними уже готовы выходить на конкурсы 
и побеждать!

Айдар Ербалин, студент 1-го курса 
Алтайского государственного медицин-
ского университета, участник форума:

– Я оказался в группе «Профбюро». 
Интересная программа, полезные зна-
ния, очень хороший эксперт Дмитрий 
Морокин, который очень грамотно и 
четко объяснил всю суть и цели профсо-
юзной организации, рассказал какие-то 
тонкие детали, как правильно всё делать, 
а второй эксперт, Елена Суханова, об-
учала нас тому, как правильно писать 
отличные проекты, и сейчас у нас идет 
работа в команде. Я давно понял, что 
лишних знаний не бывает: с чем-ни-
будь подобным в жизни обязательно 
столкнешься. И хотя я пока далек от 
трудоустройства, но все те знания, 
которые получил здесь, мне обязатель-
но пригодятся. Мне уже приходилось 
бывать на разных крупных форумах, 
в том числе и всероссийского уровня, 
есть с чем сравнивать. А вот именно на 
профсоюзном я впервые. Небольшая 
сложность для меня заключается в том, 
что здесь люди в основном взрослые, 
разница в возрасте чувствуется. У нас, 
совсем молодых, одна точка зрения, а у 
тех, кто постарше, своя. В то же время 
это возможность дискуссий, полемики, 
которой не было бы, будь тут все одного 
или близкого возраста. Короче, во всем 
можно увидеть свои плюсы.

Дмитрий Морокин, секретарь ФНПР, 
представитель ФНПР в Сибирском фе-
деральном округе, на форуме – мо-
дератор группы «Профбюро»:

– Я сегодня работал с замечатель-
ной группой. Люди прибыли с разных 
отраслей, возрастной диапазон очень 
широкий, мнения их очень отличаются 
по ряду вопросов, но все оказались 
очень инициативными. Во всех смыс-
лах умелые люди, хотя профсоюзный 
стаж у некоторых – всего от полугода. 
Пообщавшись с молодежью, я уверен, 
что эти молодые профлидеры способны 
защищать интересы членов профсоюза 
на высоком уровне. Я отметил, что и у 
участников остальных трех групп после 
общения с кураторами и друг с другом 
в ходе командной работы горят глаза, 

они в восторге, им действительно понра-
вилось, и я не удивлен, потому что люди 
сюда приехали не случайные. Поэтому 
молодцы и те, кто занимался подбором 
профсоюзной молодежи на форум.

Несмотря на плотно загруженный день, 
вечером участники форума провели еще 
и профсоюзный КВН! Поистине, энергия 
молодых людей неиссякаема, и от них и 
люди более старшего поколения тоже 
подзарядились на этом информационно и 
эмоционально насыщенном мероприятии.

СОТРУДНИЧЕСТВО И ПОЛЬЗА –
 ЭТО И ЕСТЬ ПОБЕДА!

28 февраля V Молодежный проф-          
союзный форума Алтайского края 
«PRO5» завершил свою работу. Итогом 
деятельности всех четырех групп стали 
презентации интересных и полезных про-
ектов, которые можно будет внедрять 
в работу первичных профорганизаций в 
городах и районах края уже сразу после 
завершения форума. А активное участие 
профсоюзной молодежи в дискуссиях, 
презентациях, конкурсах и практических 
заданиях на каждой из площадок и в об-

щих мероприятиях форума позволило 
выявить ряд инициативных молодежных 
лидеров с целью дальнейшего их выдви-
жения в состав Молодежного Совета 
Алтайского краевого союза организаций 
профсоюзов.

Вкратце о мероприятии так: участники 
(большинство) в восторге от форума в 
целом, а его организаторы  и модера-
торы – в восторге от участников!

Вот некоторые реплики-отзывы из 
соцсетей и чатов в мессенджерах:

«Вообще нереально круто! Время 
было максимально загружено, даже на 
телефон отвлечься было некогда. Яркое, 
живое общение. Полное отключение от 
внешнего мира. Множество знакомств. 
Были, конечно, моменты, когда инфор-
мация тяжеловато воспринималась (это 
когда про модели/таблицы рассказывал 
лектор). А так вообще всё супер. На сон 
минимум выделяли сами себе (из-за КВН 
и подготовки итогового проекта), но это 
нисколько не испортило общую картину».

«Форум очень понравился, была 
очень разнообразная программа, не 
успевали скучать, всегда были при деле, 
понравились спикеры с богатым бага-
жом знаний и навыков, которыми они с 
радостью делились с нами. Единствен-
ное, что было маловато студентов (в 
основном работающая молодежь) и 
не было возможности выбрать самим 
группу, в которой хотелось бы зани-
маться по своим интересам, а так всё 
очень круто прошло, большое спасибо 
за возможность побывать на форуме и 
получить такой опыт».

«Ещё и команды формировались из 
людей разных отраслей/профессий/
возрастов, и это очень здорово».

«Очень понравилось, почаще бы про-
ходили такие познавательные мероприя-
тия. Знакомства и работа в командах, где 
поддерживают и выслушивают мнение 
каждого и приходят к одному совмест-
ному решению, – это очень здорово».

«Форум классный, всё продумано, 
интересно. Но хотелось бы поболь-
ше студенческой молодежи, а то нас 
было совсем мало, большинство – уже 
старшее поколение. Хотя, надо отдать 
должное, все очень активные, весёлые 
и открытые».

«На нашей площадке («Профмедиа») 
было классно, Ирина Прокофьева – про-
фессиональный и интересный спикер, 
всё по факту, по пунктам. Особенно 
это было полезным для старшего поко-
ления, которое плохо знает устройство 
социальных сетей».

«Не понравилось, что не дали право 
самим выбрать площадку. Понятно, что 
это было сделано с целью обмена опы-
том и новых знакомств, но хотелось бы 
развиваться именно в том направлении, 
которое нам интересно, в котором мы 
работаем. А в общем и целом, впечат-
ления от форума хорошие. Хотелось 
бы, чтобы провели подобный форум 
для студенческих профкомов».

«Спасибо за такую организацию ме-
роприятия. Высший уровень».

«В общем, все, с кем мы общались, 
ждут следующий форум либо что-то 
иное».

Форум прошел на едином дыхании 
и показал, что современной молодежи 
больше важны на таких мероприятиях 
не конкурентная борьба и не победа в 
каких-то конкурсах, а именно процесс 

совместной деятельности, командная 
работа, мозговые штурмы и возмож-
ность моментального, оперативного 
диалога – как друг с другом, так и со 
спикерами и экспертами в группах. 
Ценность и польза форума – в новых 
знакомствах, в преодолении страхов, в 
открытости для общения и в возможно-
сти выразить свое мнение не как истину 
в последней инстанции, а как элемент в 
общем спектре мнений, из которого и 
сложится целостная картина. Поэтому 
итог форума: здесь нет проигравших, 
а все – победители: обогатившиеся 
знаниями и связями, получившие пользу 
от мероприятия в целом и сделавшие 
огромный шаг в работе по созданию 
и реализации конкретных полезных 
проектов для профсоюзной молодежи.

Татьяна ВОЛОБУЕВА

Фото Павла СЕЛИВЕРСТОВА
 и Татьяны ВОЛОБУЕВОЙ
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Лицензия № ЛО-22-01-005361 от 07.06.2019
На правах рекламы

12 февраля 2021 года в Малом 
зале Дома союзов состоялось 
заседание Молодёжного совета 
РОСПРОФПРОМ – Алтайский 
край. В заседании участвова-
ли представители первичных 
профсоюзных организаций, 
входящих в состав крайкома.

Председатель краевой орга-
низации Российского профсоюза 
работников промышленности 
Алексей Жуков поприветствовал 
всех присутствующих и побла-
годарил за то, что в рамках 
пандемии многие организации 
проводили в режиме онлайн 
совещания, конкурсы и даже, с 
учётом соблюдения санитарных 
норм, мероприятия на свежем 
воздухе.

Алексей Викторович расска-
зал о ситуации в целом, что 
происходит в промышленной 
отрасли Алтайского края, за-
тронул тему сокращений ра-
ботников, объяснил причину 
этой ситуации.  Традиционно      
посмотрели фильм про проф- 
союзную жизнь крайкома и 
первичных профсоюзных ор-
ганизаций. Фильм в первую 
очередь нужен тем, кто ещё 

ЗАСЕДАНИЕ МОЛОДЁЖНОГО СОВЕТА 
РОСПРОФПРОМ – АЛТАЙСКИЙ КРАЙ

не вступил в ряды профсоюза 
и не знает, что такое профсо-
юз. Посмотреть фильм может 
каждый через Интернет на сайте 
РОСПРОФПРОМ – Алтайский 
край. В нем рассказывается о 
том, чем занимается профсоюз, 
о плюсах профсоюзной жизни, 
о том, что касается защиты 
прав трудящихся, материальной 
помощи, оздоровления членов 
профсоюза и членов их семей, 
культурно-массовых меропри-
ятий, юридической поддержки 
и много другого.

В рамках круглого стола про-
шло знакомство и приветствие 
всех присутствующих молодых 
профактивистов. Многие, ко-
нечно, друг друга уже знали, но 
были и новые молодые проф- 
союзные активисты. Каждый 
представлял визитную карточку 
предприятия и профсоюзной 
организации, поделился опы-
том работы с молодёжью на 
предприятии. Обговорили план 
работы на предстоящий год.

Каждый год  на предприятия 
приходят молодые специали-
сты. Очень хотелось бы, чтобы 
они начали активно принимать 
участие в профсоюзной жизни 

своих организаций. У них мно-
жество идей и сил, а когда есть 
огромный опыт за плечами у 
ветеранов профсоюза, значит, 
мудрость и молодость могут 
вместе свернуть горы.

Представитель Рубцовского 
филиала АО «Алтайвагон» Инна 
Тимофеева показала видеопре-
зентацию о работе Молодёж-
ного совета своего предприятия 
в 2020 году. Большую помощь 
Молодёжному совету оказы-
вают профком профсоюзной 
организации и администрация 
предприятия.

Практически на каждом пред-
приятии не забывают о здоровье 
сотрудников, проходят всевоз-
можные спортивные меропри-
ятия, существуют спортивные 
секции, есть также занятия и 
для детей членов профсоюза.

В целом заседание Моло-
дёжного совета прошло на вы-
соком организационном уровне 
за счёт активной позиции всех 
участников заседания, были 
выработаны пути дальнейшей 
работы Молодёжного совета.

Наталья КЛОШИНСКИХ

Кто-то ищет таланты, а проф- 
ком для талантливых женщин 
Рубцовского филиала НПК 
«Уралвагонзавод» устраива-
ет выставку, чтобы посмо-
треть их работы. Наши завод-
чане ждут этого действа, не 
скрывая своего восхищения.

Талантом Оксаны Строило-
вой восхищаемся и гордимся. К 
этой выставке она создала цикл 
портретов наших женщин «Как 
молоды мы были». 26 портре-
тов из далекого детства наших 
заводчанок. Вглядываясь в эти 
лица, по их глазам и неулови-
мым черточкам стараешься 
узнать взрослого человека. И 
это многим удается, хотя никто 
не видел их в том возрасте. 
Оксана Владимировна трудится 
в производственном цехе № 2 
прессовщиком-вулканизатор-
щиком.

Вышивки Тамары Рашитовой 
и Натальи Пономаревой за-
вораживают своими мелкими 
стежками, эти вышивки похожи 
на фотографии или на карти-
ны, изображенные красками. 
Девушка с вышивки Тамары 
Дмитриевны и изображение 
осени и церкви в зеленых кущах 
с вышивки Натальи Николаевны 
пленяют воображение. Они вот, 
рядом, заходи и знакомься с 
их красотами. С картины Ок-
саны Аверкиной на тебя смо-
трят живые волки, а с вышивки 
Екатерины Милоховой – тигр. 

Хороши цветы Елены Гриша-
ковой и Елены Поповой, а Пе-
гас, словно живой, с алмазной 
вышивки Инны Астаниной того 
и гляди взлетит на крыльях к 
луне. Алмазную вышивку ис-
пользовала в своих картинах и 
Людмила Овчинникова. Впервые 
мы увидели картину Маргариты 
Никоноровой, изготовленную 
на гипсе и из гипса.

Не обошлись наши рукодель-
ницы и без вязания. Их руками 
созданы изделия, которые после 
выставки будут носиться в быту. 
Это руками Елены Гришаковой и 
Марии Миненко связаны пончо, 
накидки, игрушки. Руками Татья-
ны Липенау и  Юлии Герлингер, 
Елены Петренко и Татьяны Але-
шиной сшиты пальто, сумки и 
мягкие игрушки, эти мастерицы 
показали преображение старой 
материи в новые, интересные 
и нужные вещи.

Поделки Ларисы Орло-
вой, Елены Поповой, Натальи 
Бобрешовой, Ольги Ариськиной 
просто умиляют. А картины 
Александры Койновой пока-
зывают взгляд молодежи на 
сегодняшний мир.

Молодцы девчонки! Ваши 
рукоделия восхищают, завора-
живают и делают людей добрее.

Татьяна БОРОДИНА,
председатель профкома 

Рубцовского филиала  НПК 
«Уралвагонзавод»

НАШИ ТАЛАНТЫ

ВНИМАНИЕ!
Алтайский краевой союз 

организаций профсоюзов 
(Алтайский крайсовпроф) 

в рамках программы  
добровольного медицинского 

страхования предлагает 
застраховаться вам и членам 
вашей семьи от клещевого 

энцефалита.

САМЫЕ НИЗКИЕ ЦЕНЫ В ГОРОДЕ*
«Антиклещ+» СЕЗОНА 2021 г.

*Стоимость страхового 
полиса  - 130 рублей

В стоимость входит следующий 
перечень услуг, связанных с укусом 
клеща: анализ клеща, вакцинация 
и реабилитационно-восстанови-
тельное лечение по заболевани-
ям (болезнь Лайма (боррелиоз), 
клещевой энцефалит, эрлихиоз).

ПО ВСЕМ ВОПРОСАМ 
ОБРАЩАЙТЕСЬ:

г. Барнаул, проспект Ленина,
 д. 23, каб. 228, 
тел. 8 (385-2) 65-90-73
E-mail: kurort-aksp@mail.ru

На правах рекламы

Если вы много работаете, сильно 
устаете, имеете хронические забо-
левания либо просто чувствуете упа-
док сил – значит, пора в санаторий!

Почему необходимо 
ежегодно планировать 
поездку в санаторий?

•Процедуры и образ жизни в санатории 
позволяют в короткий срок (от 7 до 18 дней) 
добиться ремиссии даже при сложных хро-
нических заболеваниях.

•Даже просто при  хронической усталости 
всего за 4-5 дней пребывания в санатории 
возможно повысить общую энергетику, 
восстановить хороший сон, убрать головные 
боли, вернуть легкое пробуждение по утрам.

•Неделя в санатории – это запас энергии 
на полгода вперед. Десять дней – на 8-9 
месяцев. Две недели – на год.

•Поездки в санаторий позволяют изба-
виться от перегрузки срочными делами и 
начать уделять больше времени важным 
вопросам.

•Отдых в санатории – это просто очень 
приятно и максимально комфортно!

Лечение в санатории 
«Сосновый бор»

В санатории успешно лечат заболевания 
органов дыхания, опорно-двигательного 
аппарата, сердечно-сосудистой системы, 
желудочно-кишечного тракта, урогени-
тальной сферы, синдром хронической 
усталости. Проводится медицинская ре-
абилитация пациентов,перенесших ин-                                      
сульт, а также пневмонию, вызванную новой 
коронавирусной инфекцией COVID-19.
Наши врачи регулярно проходят обучение 
современным методикам и внедряют их 
применение в практику. 

Из таких направлений можно отметить 
эффективный метод коррекции нервной 

системы – транскраниальную электрости-
муляцию головного мозга (ТЭС-терапия). 
Доказано, что стрессы ухудшают общее 
состояние организма и приводят к разви-
тию синдрома хронической усталости. По-
стоянное нервное напряжение вызывает 
плохой аппетит, усталость, беспокойство, 
раздражительность, что, в свою очередь, 
приводит к заболеваниям сердца, желудка 
и других органов.

Лечебный эффект ТЭС-терапии заключает-
ся в стимуляции усиленной выработки голов-
ным мозгом гормона радости (эндорфина) 
и способствует противоболевому эффекту.

Выгодные предложения
Для членов профсоюзных организаций, 

входящих вАлтайский краевой союз орга-
низаций профсоюзов, и их семей действует 
скидка 30% при приобретении санатор-
но-курортной путевки сроком от 10 дней. 
Стоимость одного дня с лечением составит 
всего 1 820 руб. Скидки на период акции 
не суммируются.

ВАЖНЫЕ АРГУМЕНТЫ, ЧТОБЫ ПОЕХАТЬ В САНАТОРИЙ «СОСНОВЫЙ БОР»

•стресс, депрессии, нарушения сна, 
тревожность, синдром хронической 
усталости;

•климактерический невроз, эндо-
метриоз, токсикоз в первом триместре 
беременности;

•остеохондроз,  радикулит, неврал-
гии, остеоартроз;

•парезы после инсульта, дисцирку-
ляторная энцефалопатия, ВСД, болезнь 
Паркинсона;

•гипертоническая и гипотоническая 
болезни;

•нарушения зрения;

•сенсорная тугоухость;

•снижение иммунитета;

•новообразования;

•ишемическая болезнь сердца;

•хронические заболевания внутрен-
них органов;

•аллергические заболевания;

•спортивная медицина, повышение 
эффективности тренировок.

Показания 
для применения ТЭС-терапии:

Для оформления путевок можно обратиться по адресу: 
г. Барнаул, проспект Ленина, д. 23. Дом союзов, каб. 228, 

Ольга Сергеевна Бакчибаева

Тел. 8 (385-2) 65-90-73 Kurort-aksp@mail.ru
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27 февраля 2021 года на лыжной 
базе Алтайской государствен-
ной педагогической академии 
прошла зимняя спартакиада 
среди коллективов предприя-
тий жилищно-коммунального 
хозяйства и городского элек-
трического транспорта, посвя-
щенная профессиональному 
празднику – Дню работника 
ЖКХ, организатором кото-
рой стала Алтайская краевая 
организация профсоюза ра-
ботников жизнеобеспечения.

Ни низкая температура, ни 
пронизывающий ледяной ветер 
не смогли стать препятствиями на 
пути к спортивным достижениям. 
В спартакиаде приняли участие 
семь команд: МУП «Барна-
улгорсвет» г. Барнаула, АО 
«Барнаульская горэлектросеть», 
ООО «Барнаульский Водока-
нал», МУП «Горэлектротранс» г. 
Барнаула, ООО «Коммунальное 
хозяйство» г. Новоалтайска, 
МУМКП ЗАТО Сибирский, ООО 
«Газпром газораспределение 
Барнаул».

Программа зимней спар-
такиады была разнообразна: 
лыжные эстафеты (мужские, 
женские и детские, а также 
среди командиров производств), 
соревнования по мини-футболу 
на снегу, стрельба из пневмати-
ческой винтовки и перетягивание 
каната.

В соревнованиях по мини-фут-
болу золотыми призерами стала 
команда ООО «Коммунальное 
хозяйство» г. Новоалтайска, 
серебро у команды МУМКП 
ЗАТО Сибирский, бронза – у 
команды ООО «Газпром газо-
распределение Барнаул».

В лыжной эстафете среди 
мужчин (1000 м) победила 
команда ООО «Барнаульский 
Водоканал», второе место у 
команды ООО «Газпром га-
зораспределение Барнаул», 
третьей стала команда МУП 
«Барнаулгорсвет» г. Барнау-
ла. Среди женщин первыми к 

финишу пришла команда МУП 
«Горэлектротранс» г. Барнаула, 
серебряные призеры – МУП 
«Барнаулгорсвет» г. Барнаула, 
и третье место заняла команда 
ООО «Барнаульский Водока-
нал».

Победителем в эстафете 
командиров производств стал 
Алексей Гладких (ООО «Газпром 
газораспределение Барнаул»). 
Особенно хочется отметить еще 
одного участника этой эстафе-
ты – единственную женщину, 
участвовавшую в лыжных гонках 
наравне с коллегами-мужчина-
ми. Это председатель первич-
ной профсоюзной организации 
ООО  «Коммунальное хозяйство»                                             
г. Новоалтайска  Галина  Пугачева.

Детки, участвовавшие в лыж-
ной эстафете, тоже порадо-
вали своими результатами. В 
возрастной группе до 10 лет 
победителем стала Ксения  
Казанцева, на втором месте 
– Дарья Бородина, и третьей 
пришла к финишу Анастасия  
Горбанева. Во второй группе 
(11–15 лет) золотую медаль 
получила Алена Загайнова, а 
серебряную – Виктория Кри-
вошеина.

Самыми меткими в стрельбе 
из пневматической винтовки 
стали представители команды        

ООО «Газпром газораспреде-
ление Барнаул», второе место 
у команды ООО «Барнаульский 
Водоканал», третье место заня-
ла команда ООО «Коммуналь-
ное хозяйство» г. Новоалтайска.

Победителем в соревнова-
ниях по перетягиванию каната 
стала команда ООО «Газпром 
газораспределение Барнаул».

По итогам соревнований все 
команды были награждены ди-
пломами за участие и памятными 
подарками, а победители – 
кубками, медалями, призами.

Невозможно не отметить 
активность и желание поддер-
жать свою команду директоров 
предприятий ООО «Барнауль-
ский Водоканал», МУП «Гор-                                                                              
электротранс» г. Барнаула и 
ООО «Газпром газораспре-
деление Барнаул». Также 
хочется выразить огромную 
благодарность всем болельщи-
кам: членам семей и коллегам, 
приехавшим поддержать свои 
команды.

Алена ФАТЕЕВА,
заместитель председателя 

Алтайской краевой 
организации 

Общероссийского 
профсоюза работников 

жизнеообеспечения

Профсоюзы и спорт

ЗИМА ЗАВЕРШИЛАСЬ СПАРТАКИАДОЙ!

Говорят, что каждый чело-
век – это целая планета! А ещё 
говорят так: «Родился человек 
– зажглась на небосводе новая 
звезда!» Маленькая такая звез-
дочка со своим неповторимым 
сиянием… И светятся на ночном 
небе искорки-звездочки – неко-
торые холодным светом, а дру-
гие таким призывным сиянием, 
что чувствуешь необъяснимое 
притяжение. Так и среди людей. 

Про одного  скажут: «Светит, но 
не греет!», а о другом: «…со-
греты его душевным теплом…».

34 года – стаж работы в кол-
лективе Южных электрических 
сетей Людмилы Геннадьевны 
Потапкиной, добрейшей души 
человека, замечательной жен-
щины, обладающей врожденной 
тактичностью и интеллигентно-
стью в сочетании с внутренним 
и внешним обаянием.

Присущие ей тонкая психо-
логическая чувствительность, 
способность услышать и по-
нять, помочь разобраться как 
в житейской, так и в производ-
ственной ситуации притягивают 
к ней людей. Не случайно еще 
в 1989 году, зная её активную 
жизненную позицию, нерав-
нодушное отношение к людям 
и их проблемам, коллектив 
избрал Людмилу Геннадьевну 
председателем профсоюзного 
комитета филиала ОАО «Алтай-
энерго» Южные электрические 
сети. В эти годы страну и людей 
«лихорадило» от проводимых 
реформ: систематические невы-
платы зарплаты, редкие погаше-
ния задолженности продуктами 
питания, некоторыми видами 
одежды и бытовой техники... 
Люди впадали в отчаяние. Почти 
у всех дети, они растут, их нужно 
одевать, учить – нужны именно 
денежные средства. Какими 
словами удавалось Людмиле 
Геннадьевне успокоить каж-
дого, убедить администрацию, 
что именно этому работнику, 
именно в данный момент нужно 
помочь с деньгами, откуда му-
дрость и способность находить 
компромисс?!

Может быть, это было за-
ложено еще в детстве – там, 
в узбекском городе Фергана, 
где прошли её школьные годы? 
Веселая и вездесущая Людмила 
– комсорг школы, спортсмен-

ка-пловчиха, участница, а чаще 
победительница олимпиад по 
основным предметам. Она, 
быстрая и энергичная и в то же 
время усидчивая и основатель-
ная, упорно овладевающая зна-
ниями, шла на золотую медаль. 
У неё по всем предметам стояли 
оценки «отлично». Но Люда от-
казалась от получения медали, 
объясняя, что, по её мнению, 
знания по русскому языку у 
неё недостаточно прочные и 
до «отлично» не дотягивают…

Аналитический склад ума, 
способность брать на себя 
ответственность (Люда вы-
росла без отца, в такой семье 
дети рано взрослеют), умение 
разглядеть искорку хорошего 
даже в самом негативном, 
оптимизм и жизнестойкость 
помогли и помогают ей. Она 
с отличием окончила Томский 
государственный университет 
по специальности «физика по-
лупроводников», работала вме-
сте с мужем на Барнаульском 
радиозаводе. Но отсутствие 
жилья и перспектив в его по-
лучении, бытовые трудности 
привели семью Потапкиных на 
родину Петра Дмитриевича – 
в город Змеиногорск. В 1981 
году Людмила  Геннадьевна 
устроилась на работу в Юж-
ные электрические сети, так 
же, как и ее муж, инженером 
СДТУ (служба диспетчерского 
технологического управления).

ПОМОГАЮТ ОПТИМИЗМ И ЖИЗНЕСТОЙКОСТЬ
Прочные, разносторонние 

знания помогли радиофизику 
Л.Г. Потапкиной быстро освоить 
новую специальность. А годы 
работы лидером профсоюзной 
организации стали хорошей 
школой по изучению направле-
ний деятельности предприятия 
– от самого дальнего сетевого 
участка до «глубин» админи-
стративного корпуса. Она знала 
каждого работника коллектива, 
и её знали и уважали практиче-
ски все. Это очень помогало 
ей и в последующей работе в 
должности начальника отдела 
промышленного контроля и 
охраны труда.

Профессионализм и ос-
новательность, принципиаль-
ность и требовательность, 
справедливость и честность 
– вот отличительные качества 
Людмилы Геннадьевны. А еще 
она светлый, романтичный и 
очень эрудированный чело-
век. Любит стихи и чудесно 
их декламирует. 

Галина ЕГОРОВА,
заместитель председателя 

профкома ПО Западных 
электрических сетей 

Общественной 
организации 

«Всероссийский 
Электропрофсоюз» 

филиала ПАО «Россети 
Сибирь» – «Алтайэнерго»

Люди профсоюза

Ох, какое блаженство и само 
совершенство для мужчин – 
рыбалка! 

Разве для заядлого рыбака 
не важна погода? Но, хоть она 
не соответствует комфортным 
условиям и за окном ветер, 
заядлый рыбак знает цель – 
соревнования по подледному 
лову на мормышку. 

Конкурс в этом году, посвя-
щенный Дню защитника Оте- 
чества, проходил на озере ря-
дом со «Страной Советов» 22 
февраля. 

По итогам улова первое место 
у Михаила Пономарева (отдел 
энергетика), вес улова 2870 
граммов, и ему достался приз –                
газовая плита; второе место у 
работника производственного 
цеха № 1 Игоря Заварзина, 
улов которого составил 1790 
граммов, а приз – фидер; третье 
место у Ивана Ковальчука – улов 
1380 граммов, приз – фонарь. 
Обладателями призов стали 
также: Михаил Снисаренко 
(производственный цех № 1), 

улов равен 1270 граммов, и 
ему подарили подсачек; Евгений 
Жданов (ТСЦ) – 870 граммов, 
приз – столик; Александр Ма-
крушин (производственный цех 
№ 1) – 680 граммов, приз –                                  
газовая насадка; Елена Ерма-
кова, председатель цехового 
комитета производственного 
цеха № 2: улов – 300 граммов, 
приз – ящик.

Судья соревнований, пред-
седатель цехового комите-
та производственного цеха                               
№ 1 Виталий Басаргин доволен 
прошедшим мероприятием: 
«Желающих принять участие 
было много, и все, несмотря 
на неблагоприятные погодные 
условия, получили огромное 
удовольствие. Одним словом, 
заядлые рыбаки!»

Татьяна БОРОДИНА,
председатель 

ППО Рубцовского филиала 
АО «НПК «Уралвагонзавод»

ТРАДИЦИЯ ФЕВРАЛЯ – РЫБАЛКА!
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К Международному женскому дню 8 Марта

ЖЕНЩИНЫ НА ПРОИЗВОДСТВЕ: ТЯЖЁЛЫЙ ТРУД НА ПАРУ С ЖЕНСТВЕННОСТЬЮ
Говоря о крупном вагоностроительном 
предприятии, мы, прежде всего, пред-
ставляем себе рабочих в спецодежде, 
цеха, заставленные оборудованием, и 
инженеров с чертежами, но едва ли зна-
ем, как много женщин здесь трудится.
Прекрасные представительницы АО 
«Алтайвагон» рассказывают о своей 
работе, семье и секретах сохране-
ния женственности в любых условиях.

Ольга Викторовна Наумова, кон-
трольный мастер отдела технического 
контроля:

– Я работаю в отделе технического 
контроля на заводе уже двадцать лет. 
Получила диплом – и сразу сюда, боль-
ше нигде и не работала. Когда только 
пришла, ещё не знала, что такое завод и 
кем здесь буду. Так бывает со многими, 
кто приходит и обретает своё призвание 
в процессе работы. Так случилось и со 
мной. Тут я поняла, что качество – это 
моё. Первое рабочее место – и сразу 
же всё устраивало, всё нравилось. Вот 
и затянуло на 20 лет, останавливаться на 
этом вовсе не собираюсь. Если говорить 
о профессиональных амбициях, то хотела 
бы развиваться именно в своей сфере и 
в своём родном отделе.

В моём подчинении находится двадцать 
девять девушек. Могу их только похвалить. 
Все ответственные, каждая понимает, 
зачем и для чего сюда пришла. У нас 
ведь как: если что-то не устраивает, то 
ты не будешь этому делу отдаваться с 
тем энтузиазмом, который требуется. 
Работа очень тяжёлая для женщины. 
Необходимо не только точно знать все 
нюансы, но и быть очень собранной и вни-
мательной. Ты должна уметь настойчиво 
требовать своего, доказать свою правоту. 
В этом плане, кстати, легче вести диалог с 
мужчинами. Строжишься, командуешь, 
и они воспринимают это правильно, как 
часть рабочего процесса. Поэтому для 
работы в нашем отделе обязательно 
нужен характер. Слабые люди у нас не 
выдерживают. И стремление работать 
тоже обязательно. Если не развиваться 
в профессиональном плане, будет очень 
тяжело и человек не справится со своими 
обязанностями. Мы понимаем ответ-
ственность за доверенное дело.

Сложнее всего в профессии взаимо-
действовать с людьми. Если бы вместо 
работников в цехе были только роботы, 
было бы проще. А с людьми ты должен 
добиться, достучаться, доказать, расста-
вить всё по полочкам, если человек не 
прав. Нужно учесть, что у каждого свой 
характер, свои семейные сложности и 
прочее, но всё равно находим общий язык. 
Мы все – участники единого большого 
процесса. И женщина здесь трудится 
наравне с мужчиной, в тех же условиях. 
Помогают сгладить все эти моменты 
корпоративная культура и профсоюзная 
жизнь. Поскольку мы работаем с рам-
но-заготовительным цехом, то присо-
единились к их профсоюзному активу, 

чтобы не только трудиться вместе, но 
и заниматься общественной работой. 
Это даёт возможность увидеть в ра-
ботнике именно человека, его личные 
качества, что потом поможет быстрее 
найти общий язык, а также интересно 
провести свободное время.

Самое интересное в работе контро-
лёра – развитие новых моделей. Если бы 
из года в год делали что-то одно, было 
бы скучно, а так мы всегда чему-то 
учимся. Каких только моделей вагонов 
мы не производим, и в каждой должны 
уметь разобраться. У них большое 
количество отличий. И это всегда очень 
занимательно и трудно одновременно.

С «Алтайвагоном» тесно связана не 
только моя жизнь. Здесь 40 лет прора-
ботали свёкр и свекровь, мы с мужем 
пришли сюда в один год, а теперь и 
наша дочь устроилась на завод. Три 
поколения нашей семьи не понаслышке 
знакомы с вагоностроением. Завод дал 
возможность иметь всё то, что имеем, 
поэтому мы благодарны руководителям 
предприятия за стабильность и способ-
ность решать любые проблемы. Всегда 
справлялись с кризисами, сложными 
ситуациями на рынке и прочими непри-
ятностями. Поэтому верю в своё дело и 
вижу в будущем любимое место работы 
с совершенно новым оборудованием, 
технологиями, улучшением качества и 
большим числом рабочих мест. Всегда 
есть куда расти, и нужно стремиться к 
лучшему. Думаю, со временем ко всему 
этому придём. А мы внесём свой вклад.

Работа у нас непростая, но женщине 
важно не забывать о себе и своей приро-
де. Сохранить женственность помогает 
внутренний настрой. Нужно окружать 
себя красотой, начиная, прежде всего, 
с себя. Когда выглядишь хорошо, то 
создаёшь настроение и себе, и окру-
жающим. Стараюсь быть примером 
для своих подчинённых, всегда делаю 
замечание, если приходят неопрятными. 
И дело тут не только во внешнем виде. Он 
ведь отражает внутреннее настроение. 
Люди здесь нужны честные, отзывчивые, 
открытые. Те, кто здесь на своём месте. 
Тогда во всем будет баланс. И в этом 
состоянии гармонии женщина успешно 
сможет переключаться с роли жены или 
матери на хорошего работника, а не с 
грустью в глазах идти на нелюбимую 
работу.

Коллектив дежурных по переезду, 
железнодорожный цех:

– Наша задача состоит в том, чтобы 
обеспечить безопасность движения 
железнодорожного и автомобильного 
транспорта. И пусть мы находимся в 
некотором отдалении от завода, мы всё 
равно чувствуем себя его неотъемле-
мой частью. Круглые сутки встречаем 
и провожаем в пути весь город. Видим, 
как все едут на работу, возвращаются 
домой, спешат по своим делам. А мы 
следим, чтобы на нашем переезде не 
возникало никаких проблем.

Изначально вагоностроительный завод 
привлёк своей стабильностью, гарантией 
достойного уровня жизни, «белой» зара-
ботной платой, всё это очень актуально 
для нашего маленького города. Ну и 
приятными бонусами в виде санатор-
но-курортного лечения с большими 
скидками, бесплатным профосмотром. 
Так и оказалось. Когда работаешь на 
благо завода, завод заботится о тебе. 
Поддерживает не только администрация, 
но и профсоюз. Когда на улице под минус 
40 градусов, обогреватель не помешает, 
да и чайник, чтобы не только согреться, 
но и пару минут отдохнуть. Решают 
вопрос, когда спецодежда по размеру 
не подошла и много всего прочего. Да 
и вообще спокойнее, когда кто-то в 
случае чего за тебя всегда вступится, 
хотя у нас таких конфликтных ситуаций 
никогда не возникало. Но сам факт, что 
тебе всегда помогут, – это важно для 
работника, особенно для женщины. 
А различные мероприятия, состязания 
очень сплачивают коллектив и гармони-
зируют рабочую атмосферу. Наш цех, 
например, очень часто занимает первые 

места и в спортивных соревнованиях, и 
в творческих конкурсах.

Каждую из нас жизнь привела сюда 
случайно, и мы этому рады. Здесь мы 
нашли близких друзей и отзывчивый 
коллектив. Начальники смены, мастера, 
путейцы – все готовы протянуть руку 
помощи.

Наша работа – задача непростая. Осо-
бенно в зимний период, когда выпадают 
обильные осадки. Постоянная борьба со 
снегом, физические нагрузки и большая 
проходимость транспорта. Несмотря на 
всё это, мы всегда следим за порядком, 
убираем свою территорию, перегоны. 
И параллельно успеваем обеспечивать 
безопасность движения, предотвращаем 
аварийные ситуации.

Пускай основная связь с заводом 
происходит по рации и телефону, мы 
всегда видим главное. Через нас про-
исходит подача и вывод работы завода. 

Мы всегда с гордостью провожаем 
наши новые вагоны.

Если новая женщина приходит в наш 
коллектив, то она должна понимать 
всю ответственность, добросовест-
но трудиться и вести здоровый образ 
жизни. Здесь некогда отвлекаться. В 
шутку называем себя «лицом завода», 
потому что на территорию попасть 
может не каждый, а мы постоянно на 
виду, перед нами весь город. Тут даже 
если по своей инициативе разбиваешь 
клумбы, а на следующий год цветы 
получились менее пышными, то люди 
говорят: «Вот раньше больше цветов 
было». Мы и себя поддерживаем в 
порядке: парикмахерские, маникюр и 
прочие женские радости. И не забываем 
улыбаться.

Бригада маляров обшивочно-ма-
лярного цеха:

– На «Алтайвагон» многие из нас при-
шли за стабильностью, уверенностью в 
завтрашнем дне, и сейчас работаем уже 
по 10-15 лет, полюбили свою профес-

сию. А все трудности, которые казались 
непосильными, уже не пугают. Всему 
можно научиться, адаптироваться к 
любой ситуации.

Наш коллектив состоит в большей 
степени из женщин, но мужчины также 
могут быть и малярами, и трафаретчи-
ками. В нашей работе важен не пол, а 
характер. Хотя в некоторых моментах 
с мужчинами проще договориться. 
Казалось бы, женщина-маляр будет 
более аккуратной, но самое главное 
наше преимущество на работе в другом. 
Выносливость. Неожиданно, правда? 
Вопреки стереотипам, в женской бри-
гаде мы легко находим общий язык. 
Если возникают рабочие моменты, то 
договариваемся и решаем вопрос. Не 
держим друг на друга никаких обид.

С опытом приходят мастерство и 
качество, поэтому без труда можем 
покрасить что угодно: любой вагон, лю-
бую тележку. Самое трудное в работе 
– это ночные смены. Но когда видишь 
результат, как едет вагон, над которым 
ты трудился… Это очень приятно, сразу 
чувствуешь себя на своём месте.

В  будущем хотелось бы видеть родной 
завод развивающимся и процветаю-
щим. И чтобы здесь работали женщи-
ны-профессионалы, которым присущи 
выдержка, терпение и лёгкость. А чтобы 
не потерять свою женственность на 
предприятии, нужно пользоваться всего 
одним советом – оставаться собой. Быть 
искренней и настоящей.

Татьяна КАБАНОВА,
инструктор по информационной 

и молодёжной политике 
ППО «Алтайвагон»


